
'^ичнар

Пролетараи всех страх, 'соеданяйтвл)КРДСНОЕ
знямя

ОРГАН т о м с ко го  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 
СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ 

ТРУДЯЩИХСЯ

№ 52 (9648) Вторник. 15 нарта 1955 года. Цена 20 коп.

Неотложная задача 
ученых Томска

Усилия трудящихся нашей страны на- 
▼ правлены сейчас б тону, чтобы на базе 

ускоренного развития тяжелой индустрии, 
составляющей прочную основу всего народ
ного хозяйства и  несокрушимой обороно
способности нашей Родины, претворить в 
жизнь поставленные партией неотложные 
задачи по дальнейшему подъему социали- 
стичесЕого сельского хозяйства.

В выполнении этих грандиозных за
дач почетная роль принадлежит совет
ским ученым. Они призваны обогатить 
науку и практику новыми открытиями, 
помочь труженикам сельского хозяйства в 
повышении плодородия почвы, урожай
ности сельскохозяйственных культур, по
вышении продуктивности животновод
ства. Ученые высших учебных заведений 
и научно-исследовательских учреждений 
призваны помочь работникам МТС, кол- 

V  хозЕикам освоить и высокопроизводителъ-
*  но использовать всю разнообразную мощ

ную технику, направляемую на колхоз
ные поля.

Город Томск располагает крупными на
учными силами, способными оказать зна
чительную помощь колхозникам в механи
заторам МТС. Коллективы высших учебных 
заведений, научно-исследовательских уч
реждений нашего города провели некото
рую работу в помощь колхозам и машин
но-тракторным станциям области: по
выведению и внедрению новых сортов 
плодово-ягодных культур, по изучению 
почв, по водоснабжению колхозов, по 
борьбе с вредителями сельскохозяйствен
ных культур, по улучшению организации 
ремонтных работ в мастерских, по борь
бе с износом деталей сельскохозяйствен
ных машин и т . д. Нет никакой необхо
димости умалять успехи наших ученых. 
Но в то же время нельзя не видеть, что 
эта работа отстает от требований сегод 

^  няшнего дня.
На состоявшемск недавно собрании об

ластного партшгного актива деятельность 
ученых Томска была подвергнута резкой 
критике. В выступлениях указывалось, 
что некоторые научные- учреждения горо
да больше занимаются планированием 
мероприятий в помощь сельскому хозяй
ству, а на деле продолжают стоять в сто
роне от нужд и задач колхозного произ
водства. Ученые Томска проявляют недо
пустимую медлительность в деле изуче
ния и обобщения опыта передовиков 
сельского хозяйства области и  пропаган 
ды научных достижений.

Решение ряда проблем, над которыми 
работали ученые города, оказалось мето
дически непродуманным и не дало инте
ресных, значительных результатов. П.1- 
пример, опыты по выращиванию рассады 
в торфоперегнойных горшочках в колхо- 

^  зе имени Хрущева, Асйновского района. 
^  поставленные кафедрой физиологии и био

химий растений университета, потерпели 
неудачу. А между тем, во всех районах 
Советского Союза, в том числе в ряде 
колхозов Томской области, рассада в та
ких  же горшочках прекрасно растет. При 
разработке темы «Причины гибели ози
мой ржи» учеными университета долгое 
время не учитывалось влияние на расте
ния вредителя — ^шведской мухи. Для 
проведения своих исследований и внедре
ния достигнутых результатов в производ
ство университет совершенно недостаточ
но использовал поля колхозов зоны под
шефной ему Асиновской МТС, ограничи
ваясь опытами, поставленными на неболь
ших участках.

Работники политехнического института 
почти ничего не сделали для оказания но- 
мощп подшефной Крыловской лугомелио- 

ф  ративнои станций. Институт не проявил
*  необходимой заботы о внедрении разра

ботанных им проектов гидростанций, 
колхозных теплиц, тепличного городско
го хозяйства на базе тепловых отходов 
ГЭС-2 и других. Мало помогли сельскому 
хозяйству электромеханический институт 
инженеров железнодорожного транспорта, 
инженерно-строительный и медицинский

институты. Работники электромеханиче
ского института железнодорожного транс
порта бывают в подшефной Молчановской 
МТС наездами, нерегулярно.

Научные работники вузов города уде
ляют мало внимания вопросам механиза
ции сельского хозяйства, особенно меха
низации трудоемких процессов в живот
новодстве: Ничего не делается учеными 
вузов и в области изучения экономики и 
организации сельскохозяйственного про
изводства.

Ученые Томска слабо связаны с колхо
зами и МТС области. Эта связь осущест
вляется с помощью переписки и редких, 
нерегулярных командировок ученых на 
село. Этим во многом объясняется слабое 
знание учеными нужд сельскохозяйствен
ного производства.

Справедливые претензии предъявляют 
колхозные льноводы к  научным сотруд
никам Томской зональной льноводческой 
станции. За 18 лет своего существова
ния станция не вывела ни одного сорта 
дьна-долгунца, районированного в Том
ской области. Ученые станции, сосре,до- 
точив свою работу на узких опытных 
участках станции, забыли о нуждах и 
задачах колхозного льноводства.

В системе высших учебных заведений 
Томска нет специальных сельскохозяй
ственных вузов. Поэтому задачи по оказа
нию помощи сельскому хозяйству об.части 
приходится решать совместными усилия
ми ученым самых различных специаль
ностей. В этих условиях особенно важна 
организующая роль областного управле
ния сельского хозяйства. Б сожалению, 
с этой ролью облсельхозуправление не 
справляется. С вузами управление свя
зано еще слабо. Руководители облсельхоз- 
управленяя, например, не указали во
время на ошибки, допущенные учеными 
биолого-почвенного факультета универси
тета при планировании мероприятий в 
помощь сельскому хозяйству —  на из
лишнюю многотемность, большое количе
ство неактуальных тем. Управление сель
ского хозяйства виновно в том, что ряд 
ценных исследований, выполненных том
скими учеными, не внедряется в произ
водство.

В настоящее время высшие учебные 
заведения города приступили к  практи
ческому выполнению плана научных ра
бот 1955 года. В этих планах намечен 
ряд актуальных тем. Группа научных ра
ботников политехнического института под 
руководством доцента Алабужева за
нимается реконструкцией рядовой зер
новой сеялки с целью использования ее 
для посадки кукурузы  квадратно-гнездо
вым способом. Кафедра экономики и орга
низации производства политехнического 
института приступает к  решению вощю- 
са об анализе себестоимости полевых 
работ в зоне Уртамекой МТС Кожевни- 
конского района. Коллектив научных ра
ботников механического факультета по.ти. 
технического института приступает к  
решению вопроса о круглогодовом ремон
те сельскохозяйственных машин в под
шефной Уртамекой МТС. Ученые государ
ственного университета готовятся к  про
ведению весной 1955 года исследований 
по внедрению вики в Томской области, 
ка к  важнейшего кормового растения; вы
явлению наилучших почвенных условий 
для выращивания кукурузы  и т. д.

Работники колхозов и МТС ждут от 
ученых города действенной помощи в 
борьбе за высокие урожаи, за повышение 
продуктивности скота. Задача партийных 
и общественных организаций вузов, уче
ных советов вузов и руководителей на
учно-исследовательских у ’грежтений —  мо
билизовать все научные силы для вы
полнения задач, поставленных январским 
Пленумом ЦК КПСС, усилить контроль за 
работой ученых, улучшить изучение н 
распространение передового опыта, про
паганду научных достижений и внедре
ние в практику сельского хозяйства наи
более ценных исследований.

- □  □  □ -

Полевые работы на юге
СТАЛИНАБАД. На юге Таджпкпстана 

развертывается сев хлопчатника. Посев
ная площадь под эту культуру увеличи
вается за счет освоения новых земель.

В предгорьях и долинных районах после 
жарких дней выпали дожди, вызвавпте 
быстрый рост озимых. Механизаторы Дз- 
гана-Кпикской МТС начали подкормку и 
боронование ячменя и пшеницы. К  уходу 
за посевами приступили также хлеборо
бы Куйбышевского и Яванского районов.

СИМФЕРОПОЛЬ. В Крыму то идет 
дождь, то выпадает снег, а то по-весеп- 
нему греет солнце. Колхозники в механи
заторы МТС не теряют времени. Идет 
боронование паров, а в ряде мест после

таяния снега и  дождей проводится второе 
боронование зяби.

Одновременно с обработкой почвы и 
внесением удобрений ведется сев ранних 
колосовых, подсолнечника, кормовых 
культур. Ранние колосовые уже посеяны 
на площади, превышающей 20  тысяч гек
таров.

БАКУ. После обильных весенних дож
дей озимые хлеба быстро пошли в рост. 
Подкормка хлебов, полив, боронование 
проведены, по сравнению с тем же пери
одом прошлого года, на площади почти 
втрое большей.

12 марта (ТАСС).

Передвижной лесной стан
РИГА, 12 марта. (ТАСС). Во pope 

центральных ремонтно-механических ма
стерских Министерства лесной промыш
ленности Латвийской ССР выставлены 
новые деревянные домики, окрашегнные 
масляной краской. Вместо фундамента под 
каждым из них укреплены массивные де
ревянные полозья. Прицепив такой домик 

^  К трактору, его легко можно перевезти в 
любое место.

Четыре домика —  жилые. Г

ния обставлены мебелью, будут радиофи
цированы и электрифицированы. В каж 
дом из них оборудовано специальное от
деление для сушки одежды. В пятом до
мике размещены кухня и столовая, в ше
стом —  душевой павильон.

Так выглядит первый лесной передвиж
ной стан, сооружение которого закончили 
работники мастерских. Он рассчитан на 
комплексную бригаду лесозаготовителей 
из 32 человек.

по РОДНОЙ СТРАН Б
Эшелоны идут на восток

С приближением весны на магистралях 
страны появляется все больше эшелонов, 
везущих энтузиастов освоения целинных 
и залежных земель на восток. В новые 
зерносовхозы Казахстана и Алтайского 
края выехали молодые патриоты Ашхаба
да, Фрунзе, Семипалатинска, Молотова, 
Кривого Рога, Таганрога. Среди них много 
трактористов, шоферов, строителен, меди
цинских работников.

Кубань проводила на Алтай ко.ллектив 
нового зерносовхоза «Еоробейниковский». 
Ш тат этого совхоза полностью укомплекто
ван восьми районах Краснодарского 
края. Каждый из районов создал одну 
тракторно-полеводческую бригаду и дал ей 
свое имя. Так. появились Усть-Лабинская, 
Крыловская, Славянская, Павловская и 
другие бригады, над которыми взяли шеф
ство районы, их создавшие. Сейчас в крае 
фориируготТлЯ еще восемь новых зерносов
хозов для Акмолинской области.

Из Ростова-на-Дону выехал первый 
в этом году эшелон с добровольцами Дона, 
направляющимися на работу в МТС Ал
тайского края. Много новоселов отправи
лось на целинные земли вместе с семьями.

Тракторист Ростовского автосборочного за
вода Виктор Кабанов едет вместе с женой, 
матерью и двумя детыш. В группе добро
вольцев из Таганрога —  рабочие завода 
«Красный котельщик» братья Иван, Ни
колай и Василий Дубинины.

В районы освоения целинных земель 
Красноярского края по комсомольским пу
тевкам отправилась большая группа сверд
ловчан. В комитеты комсомола Свердлов
ской области уже подано 17 тысяч заяв
лений юношей и девушек с просьбой по
слать их на освоение новых земель.

В Новосибирскую область выехала мо
лодежь Ка.типпнской и Брянской областей. 
Первая партия добровольцев Ярославской 
области будет работать в совхозах Омской 
области. На освоение целинных и залеж
ных земель Тюменской области направле
ны отряды молодежи Молотовской и Ива
новской областей. Пензенская молодежь 
выехала в Чкаловскую область.

Труженики сельского хозяйства восточ
ных районов страны тепло, встречают по
сланцев комсо-мола. В Петропавловск, Пав
лодар, Кустанай и другие города Казахста
на прибыли первые отряды новоселов.

(ТАСС).

Вторая гидротурбина Каховской ГЭС
ХАРЬКОВ. 12 марта, (ТАСС). Коллек

тив турбинного завода имени Кирова до
бился нового производственного успеха; 
закончено изготовление второй мощной

турбины Каховской ГЭС. Для ее перевоз
ки  понадобится более тридцати железно
дорожных платформ.

Механизаторы готовятся к севу кукурузы
РОСТОВ-НА-ДОНУ. Совхозы Дона рас

ширяют посевы кукурузы  в два с полови
ной раза против прошлого года. Посев бу
дет проведен только квадратно-гнездовым 
способом и высокоурожайными сортами.

Повсеместно проводятся семинары се
яльщиков. Специалисты знакомят их с аг
ротехникой, новыми машинами для посева 
и уборки кукурузы .

АХТЫРКА (Сумская область). Колхозы, 
обслуживаемые Кириковскон МТС, почти 
вчетверо расширяют посевную площадь 
кукурузы . Свыше двух третей ее наме
чается засеять механизированным спосо
бом. Мастер квадратно-гнездового сева к у 

курузы Николай Карпенко разработал ори
гинальное приспособление к  этим сеялкам. 
Сверху над высевающим аппаратом уста- 
нав.тивается дополнительный бачок для 
удобрений. Одновременно с семенами в 
почву высевается и минеральная подкорм
ка.

На севе кукурузы  квадратно-гнездовым 
способом будут использованы 13 згрновых 
сеялок. Для них изготовлены дополнитель
ные приспособления, позволяющие одно
временно с семенами вносить в борозду и 
минеральные удобрег^я.

12 марта. (ТАСС).

Новые легковые автомашины
ГОРЬКИЙ, 12 марта. (ТАСС). На авто- 

мобильном заводе имени В. М. Молотова 
началась подготовка к  выпуску легкового 
автомобиля «М-72» для села.

Новый автомобиль по внешнему виду 
напоминает нынешнюю «Победу», но 
только выше ее. Двигатель тот же, что и 
на машине «ГАЗ-69». Благодаря дв^Т! ве
дущим мостам, большим просветам между 
нижними частями и дорогой, а также ос
нащению шинами с грунтозацепамй до
стигается большая проходимость. Автомо
биль свободно преодолевает пески, распа
ханные поля, разбитые дороги. На доро
гах с твердым покрытием он развивает 
скорость до ста километров в час.

Герметически закрывающийся кузов 
имеет мягкое сиденье, отопление, венти
ляцию. Серийный выпуск машины 
«М-72» начнется во втором полугодии 
1955 года.

Во втором квартале этого года с кон
вейеров завода начнут сходить модернизи
рованные автомобили «Победа». В них 
улучшена внешняя и внутренняя отдел
ка. На машине устанавливаются радиатор 
с новой облицовкой, рулевое колесо с 
кольцевой кнопкой сигнала, спидометр, 
часы, радиоприемник.

Модернизированному автомобилю при. 
своена марка «М-20А».

' ЗА ЛОСТИЖЕНПЕ ВЫСОКИХ ПОКАЗАТЕЛЕЙ ПО НАДОЮ МО
ЛОКА НА ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ ПОЧЕТА ЗАНОСЯТСЯ;

1. КОЖЕВНИКОВСКИЙ РАЙОН (секретарь райкома КПСС тов. 
Головенко Ф. T.« председатель райисполкома тов. Плотно Ф. М.). 
колхозы которого за 5 зимних месяцев надоили по 398 килограм
мов молока на фуражную корову в среднем; надой молока по 
сравнению с соответствующим периодом прошлого года повысил
ся на 88 килограммов.

2. ПЕТРОПАВЛОВСКАЯ МТС (директор тов. Большаков П. Ф.. 
секретарь райкома КПСС по зоне МТС тов. Киселев М. И., глав
ный зоотехник МТС тов. Елисеенко В. С.), по колхозам зоны ко
торой за 5 зимних месяцев надоено по 449 килограммов молока 
на фуражную корову.

3. ЧИЛИЙСКАЯ МТС (директор тов. Дронин С. А., секретарь 
райкома КПСС по зоне МТС тов. Христенко И. Я., главный зоотех
ник МТС тов. Гусева К. В.), по колхозам зоны которой за 5 зим
них месяцев надоено по 445 килограммов молока на фуражную 
корову.

4. КОЛХОЗ «СЕВЕРНОЕ СИЯНИЕ», Бакчарского района (пред
седатель тов. Иволгик П. Ф., заведующий молочно-товарной фер
мой тов. Масибут И. Ф., секретарь парторганизации тов. Устю
гов Я. И., зоотехник тов. Прокудина Е. А.), получивший за 
5 зимних месяцев по 792 килограмма молока на фуражную ко
рову.

5. КОЛХОЗ «ПОБЕДА», Кожевниковского района (председатель 
тов. Бараков Е, И., секретарь парторганизации тов. Чер
нов А. Л.), получивший за 5 зимних месяцев по 773 килограмма 
молока на фуражную корову.

6. КОЛХОЗ «КОММУНИСТ», Кожевниковского района (председа
тель правления тов. Абдулов А. Г., секретарь парторганизации 
тов. Аверьянов А. И., зоотехник тов. Иванова Н. А.), получив
ший за 5 зимних месяцев по 701 килограмму молока на фураж
ную корову.

7. КОЛХОЗ ИМЕНИ КРАСИНА. Чаинского района (председатель 
колхоза тов. Денякин Т. Ф., секретарь парторганизации тов. Бай- 
бародина Я. М.), получивший за 5 зимних месяцев по 651 кило
грамму молока на фуражную корову.

8. МОЛОЧНО-ТОВАРНАЯ ФЕРМА К; 1 КОЛХОЗА ИМЕНИ МИ
ЧУРИНА, Туганского района (председатель тов. Кузнецов А. В., 
секретарь парторганизации тов. Сафронов Н. М., заведующий 
фермой тов. Кострикин А. И., зоотехник тов. Петроченко Е. Я.), 
получившая за 5 зимних месяцев по 608 килограммов молока на 
фуражную корову.

КАЖДЫЕ СУ ТКИ -Ц И К Л

Соревнование лесозаготовителей

Алтайский край. В рабочем поселке Троицкое открылось техническое учи
лище по подготовке электромехаников и киномехаников для сельских киноусга- 
новок.

На агамке: группа электромехаников на практических занятиях в лабора
тории. На переднем плане комсомольцы Валентина Резникова и Анатолий 
Сморчков.

(Фотохроника ТАСС).

12 МАРТА
В соцбалистнческом соревнова- 

нин мастерских участков, работаю
щих по графику цикличности, луч
ших результатов добились следую
щие коллективы:

мастерский участок тов. РЫБА- 
ЛОВА Колпашевевого леспромхо
за, выпотвивший 1,6 цикла;

мастерские участки те. ДЕМА- 
РИНА Каргасоксвого леспромхоза 
и КУДРЯВЦЕВА Лайского лес
промхоза, выполнившие по 1,4 
цикла;

мастерский участок тов. МАКЕ
ЕВА Ергайского леспромхоза, вы
полнивший 1,3 цикла;

мастерские участки тт. КУУС 
Каргасокского леспромхоза, ГО

ЛОВИНА и ГАНКОВА Нибегнн- 
ского леспромхоза, выполнившие 
по 1,2 цикла;

мастерские участки те. ГОРБУ
НОВА Бакчарского леспромхоза, 
ГЕРМАНА Ергайского леспромхо
за, БАННИКОВА и СМЫЧЕНКО 
Нибегпнского леспромхоза, НО
ВОСЕЛОВА и ПЕРЕМИТИНА Па- 
рабельского леспромхоза, ШКИ- 
ЛЕВА Берегаевского леспромхоза, 
БАКУНАСА Лайского леспром
хоза, вьшолнившие по 1,1 цикла;

мастерские участки тт. ВАКА- 
РЯ Ерг^ского леспромхоза, МАР
КОВА Тимирязевского леспромхо
за, ПУГАЧА Берегаевского лес
промхоза, выполнившие по 1 цик

лу.

Красноярцы сдержали слово
Вчера к  концу первой смены коллек

тив Красноярского леспромхоза досрочно 
завершил квартальный план заготовки и 
вывозки древесины. Красноярцы дали на
родному хозяйству 52 тысячи кубомет
ров древесины.

В социалистическом соревновании за 
успешное выполнение своих обязательств 
лучших результатов добился мастерский 
участок тов. Бугакова, который из дека
ды в декаду перевыполняет установлен
ный по графику цикличности объем лесо
сечных работ. Среди механизаторов лес
промхоза первенство держат тракторист

тов. Лубочко, шофер тов. Карпов, води
тель трактора С-80 тов. Красков и дру
гие передовики производства, которые вы
полняют дневные нормы выработки на 
130 —  150 процентов.

На прошедших в леспромхозе собрани
ях рабочих, инженерно-технических ра
ботников и служащих единодушно реше
но до конца марта дать народному хозяй
ству страны сверх квартального плана не 
менее 1 2  тысяч кубометров леса, а месяч
ный план выполнить досрочно, к  24 мар
та.

Квартальный план лесозаготовок перевыполнен
Коллектив Елтыревского лесопункта 

Болпашевского леспромхоза выполнил 
квартальный план лесозаготовок. Хоро
ших показателей добились лесозаготовите
ли мастерского участка, которьдм руково
дит мастер тов. Хряпов. 9 марта коллек
тив участка вьшолнил квартальный план 
на 105 процентов и  до конца текущего 
квартала обязался дать стране сверх пла
на 2  тысячи кубометров древесины.

Образцы высокопроизводительного тру
да показывает большинство лесозаготови-

телей Елтыревского лесопункта. На 120—* 
140 процентов выполняют норму лесоз^ 
готовительные бригады, руководимые 
тт. Левенковым и Александровичем. По 
полторы нормы дают таборовщикн брига
ды тов. Снигура. Значительно перевыпол
няют задания возчики Ильин, Нечай, 
Типсин и другие. От них не отстает и 
бригада сезонных рабочих —  колхозни
ков сельхозартели имени Маленкова. На 
вывюке леса они дают 140— 150 процен
тов нормы. и . СОЛОВЬЕВ-

Обучение колхозников пущено на самотек
в  прошлом учебном году занятия на 

агрозоотехнических курсах в колхозах 
Каргасокского района проходили неорга- 
низо®а}гно. Из 19 групп слушателей кур
сов, в которых в начале учебного года 
насчитывалось более 300 колхозников, ни 
одна нс изучила всех тем, предусмотрен
ных ргебной программой.

В ряде колхозов специалисты сельского 
хозяйства только составили списки кол
хозников, пожелавших учиться на кур
сах, но ни одного занятия за всю зиму 
не провели. Не работали курсы в колхо
зах «Победа», имени Калинина, имени 
Ленина и других. В колхозе «1 Мая» ве
теринарный техник тов. Ровенский за 
весь учебный год провел два занятия. 
Многие специалисты проводили занятия 
на агрозоо-рехнических курсах от случая 
Б случаю. Экзамены сдавали только 9 че
ловек в колхозе «Путь к  коммунизму».

Несмотря на такое положение е обуче
нием колхозников на агрозоотехнических 
курсах, ни районное управление сельско
го хозяйства, ИИ райисполком этим во
просом не интересовались В исполкоме, 
правда, готовился вопрос о работе курсов,

но оосуждепие его так и не состоялось. 
Остался в стороне от этого важного дела 
и райком партии.

Не лучше обстоит дело с производст- 
венньв! обучением колхозников в Еарта- 
сокском районе и в нынешнем году. В 
районе имеется 5 агронойов и 28 зоове
теринарных работников, что дает в(»ыож- 
ность организовать агрозоотехнические 
курсы во всех колхозах. Однако район
ное управление сельского хозяйства не за
ботится о том. чтобы использовать каждо
го специалиста на этом важнейшем уча
стке работы.

В районе создано только 13 зоотехни
ческих курсов. Для проведения занятий 
управление сельского хозяйства так рас
пределило специалистов, что наиболее 
опытные специалисты остались в сто
роне от этого важного дела.

В колхозе Ш1ею1 Сталина два года под
ряд преподавала на курсах ветфельдшер 
Тымского зооветпункта тов. .Туговская. 
Она имеет 15-летний стаж работы, хоро
шо знает экономику колхоза, людей, за
нятых в животноводстве. Однако управ
ление сельского хозяйства поручило вести

занятия на зоотехнических курсах в этом 
колхозе на третьем году обучения новому 
работнику.

В колх(ое имени Ильича мот бы вести 
преподавательскую работу на зоотехниче
ских курсах заведующий Усть-Мяжапскнм 
эооветпунктом тов, Певченко. Но здесь 
с животноводами занимается участковый 
зоотехник тов. Хазова, имеющая всего 
лишь годичную подготовку.

Некоторые- руководящие районные ра
ботники считают это положение нормаль
ным и ревностно отстаивают его. Глав
ный ветеринарный врач районного уп 
равления сельского хозяйства т. Лотов 
считает, например, что ветеринарные вра
чи не обязаны проводить занятия с кол
хозниками.

—  На это есть зоотехники, —  заявля
ет тов. Лотов. —-  У  врачей своей работы 
много.

До сих пор в ряде колхозов занятия 
проводятся от случая в случаю, а в кол
хозе «Северная звезда» они еще не начи
нались. Районное управление сельского 
хозяйства не стремится выправить поло
жение, выяснить причины срыва заня-

тнй, организовать контроль за их прове
дением. Его работники ограничиваются 
сбором информации о том, сколько заня
тий проведено специалистами на местах.

Ни руководители колхозов, ни район
ное управление сельского хозяйства не за^ 
ботятся об обеспечении слушателей кур 
сов помещен1ш ш  для занятой, учебника
ми и наглядными пособиями. Правление 
колхоза имени Суворова давно решило 
приобрести учебные и наглядные пособия 
для слушателей курсов, однако решение 
это не выполнено. В колхозах имени 
Денина. «1 Мая», имени Ильича для слу
шателей курсов до сих пор не оборудованы 
учебные помещения. Колхозники вынужде
ны заниматься либо на частных кварти
рах, либо в колхозных конторах.

До сих пор в районе не организована 
лекционная пропаганда. Группа сельско
хозяйственной пропага1Нды, созданная при 
районном управлении сельского хозяйст
ва, бездействует. За всю зиму была про
читана в одном колхозе одна лекция.

Не заботится об улучшении агротехни
ческого обучения колхозников и райком 
партии. Это важнейшее дело пущено на 
самотек.

Н. СТАДУХИЩ
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Когда принижена личная 
ответственность

Как инструкторская группа Шегарского райкома 
КПСС Занимается развитием животноводства

В течение полутора лет коммуппсты 
колхоза «Прогресс». Шегарского района, 
На каждой партийном собрании ведут 
разговоры об отставании животноводства 
в  принимают соответствующие решения.

Вот в ы ш кки  из протоколов.
Октябрь 1953 года. «Партийное собра

ние отмечает, что животноводство являет
ся самой отстающей отраслью хозяйства... 
Покончить с вредной практикой недооцен
ки  животноводства».

Январь 1954 года. «Зимовка скота в 
.колхозе организована крайне неудовлетво
рительно... Расставить силы коммунистов 
на решающих у»1астках с тем, ч т ^ ы  ис
править создавшееся ненормальное поло
жение».

Декабрь 1954 года. «Государственный 
ш а н  развития общественного животновод
ства в колхозе не выполнен. За один год 
надои молока на каждую фуражную коро
ву ш али более чем на 200 литров. Пар
тийное собрание обязывает каждого ком
муниста отнестись с особой ответствен
ностью к  ДРЛ7 подъема животноводства».

Январь 1955 года, «Несмотря на зна
чительный запас кормов, животные со
держатся крайне неудовлетворительно... 
Потребовать от коммунистов —  членов 
правления п животноводов в кратчайший 
срок исправить положение дел в живот
новодстве». .

Наконец, март 1955 года...
Как пройти на колхозную ферму —  

можно не спрагаивать: через все cejw тя 
нется вытоптанный, почерневший тракт 
от фермы до проруби длиной около двух 
километров. Много ли нужно возчиков, 
чтобы обеспечить скот водой? Всего два 
человека. В чем же дело?

—  Бочек нет, —  объясняет А. Вла
сов, заведующий Фермой.

—  Не бочек, а рук у вас нет и жела
ния, —  резко поправляет его одна из 
доярок.

На ферме час кормления. Непоеные 
животные нехотя ж ую т сено, беспорядоч
но брошенное им пол ноги. Потом так же 
под ноги, в грязный снег, устилающий 
двор, высыпается кучками подопревший 
овес. Тут же, на морозе во дворе, доярки 
начинают доить коров.

—  А почему не доите в помещении?
—  Привязей нет, коровы толпятся гур 

том, доить мешают.
—  Купите привязи.
—  Опять же нельзя. —  вмешивается 

агавотновод, —  в щели дует, коровам на
до двигаться, чтобы согреться...

...Надоив в среднем литра по два от ко
ровы, доярки расходятся

Немногим лучше содержатся в колхозе 
свиньи и овцы.

Кто же в первую очередь отвечает за 
все безобразия, творимые на животновод
ческих фермах колхоза «Прогресс»? Их 
имена хорошо известны колхозникам. Это 
заведующие фермами в трех бригадах 
г г .  А. Власов, А. Шабаловский, Г. Шара
пов. Все трое —  коммунисты, в прошлом 
все трое сменяли друг друга на посту 
секретаря колхозной парторганизации. П 
четвертый, ответствегшый за фермы това
рищ —  нынешний секретарь парторга
низации, заместитель председателя кол
хоза тов. Н. Комоедов.

Всего в колхозе 13 членов партии —- 
большая группа, вполне способная вовгла. 
вить усилия колхозников и добиться пе
релома в общественном животноводстве 
артели. Для отого надо было не на сло
вах, а на деле повысить ответственность 
каждого^ коммуниста за порученный уча
сток работы, наладить действенный конт
роль за выполнением принятых решений. 
А получилось так: на партийных собра
ниях был принят добрый десяток реше
ний о подъеме общественного хозяйства, 
в частности животноводства, но ни еди
ного раза никто не докладывал коммуни
стам о выполнении прежде принятых ре
шений.

На днях коммунисты колхоза обсудили 
постановление январского Пленума ЦК 
КПСС. Собрание было подготовлено плохо 
и ПРОШЛО на низком уровне. Коммунисты 
А. Шабаловский о А. Власов, животново
ды колхоза вновь ограничились общими 
рассуждениями о недостатках на фермах, 
будто не они. а кто-то посторонний отве
чает за то. что животные стоят на сквоз
няке некорм.ленные, а большие запасы 
силоса остаются неиспользованными. На 
партсобрании ее был со всей резкостью 
поставлен вопрос о личной ответственно
сти каждого коммуниста за порученное 
дело. В итоге разговоров «вообще» по
явилось еще одно решение, но нет ника
кой гарантии, что его не постигнет 
участь прежних —  остаться декларацией, 
ответом не на деле, а на бумаге.

Положение дел с развитием обществен
ного животноводства в колхозе «Про
гресс» наглядно показывает, насколько 
M!Wio уделяет вниманпя подъему экономи
ки  колхоза инструкторская группа райко
ма партии по зоне ГынгазовскоЙ МТС.

Живущий в колхозе «Прогресс» инст
руктор райкома TOP. Еапнов —  человек 
деятельпый. работник не кабинетного 
склада. Он много ездит по бригадам всех 
трех закрепленных за ним колхозов, не
плохо осведомлен о состоянии дел в каж 
дой бригаде, знает колхозников. За срав- 
HFгreльяo недолгнй срок своей работы он 
помог создать в селе Монастырке жизне
способный агитколлектив, члены которо
го постоянно выступают с докладами н 
лекциями перед населением. Инструктор 
активно участвует в подборе и расстанов

ке колхозных кадров, помогая советом 
правлениям колхозов и партийным орга
низациям.

Однако он не проявил нужной требо- 
вательностн, смирился с подменой живого 
деда разговорами о пользе дела, бесконеч
ными решениями, лекларацнлми.

Тов. Капнов не занял своего места как 
организатор выполнения партийных ди
ректив на местах —  непосредственно в 
бригадах, на колхозных фермах.

—  Я постоянно сдерживаю себя, —  
признается инструктор райкома. —  Бы
вает, необходимо немедленное деловое 
вмешательство, а я d опаской думаю; 
«Вмешаешься сам —  обвинят в подмене 
рукосеодства, а случись, что еще и не по
слушают тебя колхозники —  вот и по
дорван авторитет»...

Тов. Еапнов. ка к  и многие работники 
инструкторских гp^^ш райкома, еще не 
имеет богатого опыта партийной работы. 
Ему особенно дорог серьезный анализ его 
работы, своевременный совет. Но следует 
признать, что помощь, которую он полу
чает, недостаточна. Секретарь райкома по 
зоне МТС тов. Авдоченьо нерегулярно н 
нетребовательно проверяет его работу. 
Последний план работы инструктора был 
составлен в январе.

Жизнь требует повышения организую
щей роли инструкторов зональных грутпп 
райкома. В то же время за текущими за
дачами инструктор не должен терять 
больших, перспективных вопросов, откры
вать перед коммунистами и всеми колхоз
никами широкие горизонты хозяйствен
ного и культурного строительства. Таки
ми во.просами являются, например, льно
водство в «Прогрессе», откормочное и 
молочное животноводство в колхозе «Со
ветская Сибирь», элек-прификация ряда 
колхозов зоны ГынгазовскоЙ МТС. Между 
том, этими вопросами инструкторская 
группа райкома занимается совершенно 
неудовлетворительно.

—  У меня в группе всего один работ
ник. —  говорит тов. Авдоченко.

Но это не оправдывает недостатки в 
р а ^ е  группы. Прежде всего, поучитель
на с точки зрения подбора и воспиталня 
кадров история второго инструктора груп
пы тов. Селина. Бывший работник том
ского ресторана «Север», человек в сель
ском хозяйстве несведущий, он не хотел 
учиться, чтобы руководить со званием де
ла. а воспитанием его райком занимался 
недостаточно. Больше года инструктор 
райкома сидел в ждал, пока его снимут, 
даже не скрывая от окружающих эту 
свою позорную позицию. И больше года 
районный комитет партии терпел такое 
непартийное поведение коммуниста, пола
гая, очевидно, что лучше иметь хоть ка
кого-нибудь работника, чем не иметь на- 
вакого. А это привело к  ослай-тению пар
тийной работы в группе колхозов и на
несло серьезный ущерб делу.

В зоне МТС работает инструктор рай
кома комсомола тов. Смирнов, чью работу 
должен направлять секретарь pafiiwMa 
партии по зоне МТС.

Комсомольцев в колхозах и МТС много. 
Однако партийные организации и сам 
тов. Авдоченко недооценивают роль ком
сомольцев и руководят иин поверхностно, 
а то и вовсе забывают о них.

—  Са.м я составляю планы своей рабо
ты. —  рассказывает В. Смирнов, —  сам 
и отчитываюсь перед собой в их выпол
нении...

Верным показателем состояния живот
новодства в колхозах является отношение 
к  этой важной отрасли сельского хозяй
ства. сложившиеся в самой МТС. Гынга- 
зовская машинно-тракторная станция пло
хо руководит животноводством, а секре
тарь райкома партии тов. Авдоченко от
носится К этому примиренчески, не про
являет нужной требовательности.

В селе Маркелово —  в двух та га х  от 
усадьбы МТС расположена кр>'пн<'йшая и 
считающаяся лучшей в Шегарском районе 
ферма крупного рогатого скота колхоза 
«Советская Сибирь». Но достаточно по
знакомиться с порядками на этой ферме, 
чтобы стало ясно, ка к  мало партийное 
влияние на развитие животноводства в 
колхозе.

В колхозе «Советская Сибирь» ни один 
коммунист не направлен на прямые ра
боты в животноводстве. Секретарь пар
тийной организации колхоза тпв. Гынга- 
зов позорит высокое звание члена партии 
частыми пьянками и недостойным поведе
нием. Непосредственно после партийного 
собрания, обсуждавшего п^ти подъема ж и 
вотноводства, председатель колхоза тов. 
Филимонов явился на свиноферму я за
брал себе и своим дружкам группу луч
ших племенных поросят, заявив: «Вее
равно налево-направо продавать будем». 
И все эти факты не встречают правиль
ной, партийной оценки, хотя они извест
ны секретарю райкома.

Машинно-тракторная станция со своей 
стороны тоже «не замечает» крупных не
достатков на ферме колхоза «Советская 
Сибирь», не помогает восстановить ис
порченную подвесную дорогу, автопоилки 
и т. I.

Так, Цепляясь одно за другое, тянется 
вереница крупных недостатков, • в кото
рых инструкторская группа райкома не 
дает себе труда разобраться, чтобы поло
жить им конец,

С такой практикой надо решительно 
покончить.

Вп. БЫКОВ, 
наш соб. корр.

Семинар агитаторов

Мастериц художественной вышивки среди студенток медицинского инсти
тута. проживающих в общежитии по Коммунистическому проспекту № 34, мож
но найти в каждой комнате Взять хотя бы комнату 2. В ней все девушки 
за11имаютсл этим увлекательным делом.

Сравнительно недавно Раиса Бабанская начала вышивать иллюстрацию к 
произведению Шота Руставели «Витязь в тигровой шкуре», а работа уже бли
зится к концу. Хорошо вышивают Раиса Волкова, Нина Тихонова и другие.

На снимке—слева направо: Светлана Соколова, Людмила Юшина, Рита Но
викова. Раиса Волкова, Раиса Бабанская, Рима Файзулина, Нина Тихонова за* 
обсуждением своих работ.

Фото К. Юргина.

Читательские конференции
Недавно в библиотеке Чаинского райко

ма партии состоялась читательская кон
ференция по книге Г. Николаевой «По
весть о директоре МТС и главном агроно
ме». В ней приняли участие трудящиеся 
райцентра, работники МТС, партийный 
актив.

Задолго до конференции читателям был 
вручен план конференции. Работники 
библиотеки подобрали необходимую лите
ратуру.

Конференцию открыл первый секретарь 
Чаинского райкома КПСС тов. Козлов. 
Среди выступавших читателей —  заве
дующая организационным отделом райко
ма партии тов. Лебедева, секретарь ре
дакции газеты «Ленинское знамя» тов. 
Мякишева, директор Чаинского леспром
хоза тов. Серебряков, секретарь райкома 
ипптии по зоне Чаинской МТС тов. 
Ш иш кин и другие. С горячей симпатией 
говорили они о главной героине повести 
Насте Ковшовой, которая наперекор кон
серватизму некоторых работников МТС, 
добилась резкого повышения урожайности 
зерновых в отетаюшйх колхозах.

Подведя итоги конференции, секретарь 
райкома партии тов. Козлов сказал, что 
сейчас, когда труженики сельского хозяй
ства района борются за выполнение ре
шений январского Пленума 1Щ КПСС, от 
каждого работника села требуется особая 
настойчивость, пр1гццшп1альность, чувст
во нового п нетерпимость к  старому, от
жившему.

Участники конференции выразили по
желания, чтобы такие читательские кон
ференции устраивались чаще.

Активно прошли конференции, посвя
щенные книге Г. Николаевой, в Чаинской 
и 1Соломинсжон МТС. Воппосы, затронутые 
в «Повести о дИ|ректоре МТС и главном аг- 
1Юноме», горячо взволновали механизато
ров '—  участ1шков конференции. Свои вы
ступления 1ГО поводу книги  они увязывали 
с лшзнью МТС.

Такая же конференция готовится в 
Свртлянской МТС.

В Коломинской и Пветлянской МТС об
сужден напечатанный в газете «Сельское 
хозяйство» очерк «Дарьевскио кляузы».

Издано в Болгарии
Болгарское государственное издатель

ство «Народное просвещение» (София) 
издало кни гу томского писателя Н. П. По
пова «Дочь учителя» в переводе Доры 
Метевой.

В беседе с нашим корреспондентом Нп- 
колай Пннокентьев1Гч Попов сообщил:

—  Радостно сознавать, что моя книга 
заинтересовала болгарских читателей. Я 
объясняю это. прежде всего, те.м, что она 
рассказывает об опыте работы советских 
учителей.

Сейчас мной подготовлено к  печати

сборник рассказов и повестей Пх объеди
няет одна тема: жизнь советской школы 
на протяжении двух последних десятиле
тий. Работаю нал цовой повестью. Дейст
вие происходит летом в пионерском лаге
ре. Хочется интересно рассказать о пио
нерских походах.

Сейчас, в дни подготовки к «неделе 
детской книги». Николай Иннокентьевич 
часто встречается с юными читателями. 
Недавно он побывал в 14-й и 2-и  шко-

Концерты и. Аптекарева в Томске
В последнее время в нашем городе да

вали концерты широко известные музы
канты Москвы и Ленинграда: пианисты 
заслуженный деятель искусств, лауреат 
Сталинской премии II. Серебряков и лау
реат Всесоюзного конкурса И. Михнов- 
ский, лауреат Международного конкурса 
скрипачей Э. Грач.

На днях состоялись выступления лау
реата Всесоюзного конкурса пианистов 
Игоря Аптекарева. Все музыканты высту
пали в сопровождении симфонлчгчжого 
оркестра Томской областной филармонии 
(дирижер А. Кац).

И. Михновский исполнял концерт Бет
ховена, Э. Грач —  Брамса. 13 марта 
впервые в Томске прозвучал концерт для 
фортепиано с оркестром чешского компо
зитора Новака в исполнении Игоря Аптс- 
карева и симфонического оркестра Том

ской областной филармонии.
Успешно прошел сольный концерт Ал- 

текарева. В первом отделении пианист 
игрга проиэпеде1шя Чайковского «Ро
манс», «Думку», пьесы из цикла «Вре
мена гола». Пианист сумел передать свой
ственные фортепьянным произве,тениям 
Чайковского национальный характер, по
этичность, теплоту чувств.

Второе отделение было посвящено про
изведениям Рахманинова. Взволнованно, 
драматично прозвучали «Прелюдия до- 
дилз-минор», и «Этюд-картина»,

С блеском исполнил пианист техниче
ски чрезвычайно сложные хорал из кан
таты Танеева «Страсти по Матфею» (об
работка Аптекарева) и «Перезвон Крем
левских колоколов» из оперы Мусоргско
го «Борис Годунов» (обработка Камен
ского). С. ЛЬВОВА.

К ОБЛАСТНОМУ СОВЕЩАНИЮ СТРОИТЕЛЕЙ

Стройкам города— местные 
строительные материалы

Парторганизацией колхоза вмени Мо
лотова. Зырянского района, прове.ден се
минар агитаторов. Инструктор Зырянско
го райкома КПСС тов. Буньков сделал 
доклад о задачах агитво.ысктива по про
паганде постановления январского Плечу- 
на ЦБ КПСС я  материалов второй сессии

Верховного Совета СССР.
Семинары с агитаторами в колхозах 

провели также инструкторы райкома 
партии гг . Ерасыиков, Безруков, Андре
ев и другие.

Агита^рры поделились опытом своей 
работы.

Успех строительства в г. Томске во 
многом зависят от снабжения строек мест
ными строительными материалами. Заго
товку строительных песков п бутового 
камня, гравия и щебня ведет управление 
карьеров областного отдела промышленно
сти строительных материалов. С этой за
дачей управление карьерами сиравляетея 
плохо, хотя выполняет планы про}п?вод- 
ства строительных материалов и работает 
прибыльно. Управление карьерами соз.дает 
строителям исключительно тяжелые ус
ловия для выполнения планов строитель
ства. Чтобы понять это, достаточно побы
вать на карьерах Каштак, Хромовеком и 
Степановском. В карьере Каштак пески, 
пригодные для строительства, залегают 
тонкими прослойками между мощными 
слоями ила, суглинков и супесей. Одна
ко разработка карьера ведется без си
стемы, сразу на всю высоту, что приво
дит к  загрязнению строительных песков.

Так добывают на э-том карьере пески 
уже много лет, не обращая внимания па 
протесты строителей. Деньги эа «песок 
с погрузкой» и «песок без погрузки» 
управлепяе получает за каждую маипгну 
вывозимого из карьера грунта. Поистине, 
работники управления карьеров превр.т- 
тилп простую землю в «золотой песок» и 
поручают на этом огромные прибыли.

На карьере Хромовском есть мощные 
слои хороших строительных песков: мел
ких, пригодных для штукатурных и ка
менных работ, и крупных —  для бетон
ных работ. Пески эти прикры т^ ем ш ш - 
тельно большим слоем суглинков. Однако 
из этого карьера строители не получают 
чистых песков. Разработки здесь ведутся 
так же, ка к  и на Еаштаке. Строителям

приходится брать смесь гравия, глины и 
песка. Бывает и так. что карьер дает 
только крупный песок. Тогда ст1>оителям 
приходится прекращать кирпичную клад
ку  и ш тукатурку пз-за отсутствия мел
кого песка и переходить на всех' строй
ках только на бетонные работы.

Хромовский карьер —  перспективный 
карьер в городе, но управление карьера
ми относятся к  нему, ка к  в пасынку. 
Весной и осенью в карьеру невозможно 
подъехать, автомашины но могут преодо
леть глинистые крггы е склоны дорог; зи
мой здесь снежные заносы.

В районе карьера ведется оживленное 
индивидуальное строительство. Это может 
помешать дальнейшей разработке. Работ
ники облпрометрома должны организовать 
правильную ^эксплоатацию Хромовского 
карьера с тем. чтобы обеспечить строи
телей хорошими песками.

В русле р. Томи и прирусловых отло
жениях имеются огромные запасы гравия. 
II все же снабжение строетельс-тв гра
вием поставлено плохо. Управление карь
ерами строителей правием не обеспечи
вает, а строительные организации заго
товку гравия ведут бессистемно. Разра
ботки гравия организованы в самых ра;)- 
лпчных местах в зависимости от време
ни года и уровня воды в реке. Гравий 
сильно загрязнен.

Вопрос обеспечеппя строительства в 
г. Томске гравием для бетонных и железо
бетонных конструкций приобрел в на
стоящее время, в связи с постановлением 
ЦК КПСС и Совета М1гнистров СССР о 
внедрении в строительство железобетона, 
особое значение. Нельзя мириться с тем,

1-я сессия Томского городского 
Совета депутатов трудящихся к

12 марта состоялась первая сессия Том
ского городского Совета депутатов трудя
щихся 5-го созыва.

Сессия (решила организационный воп
рос. Председателем исполкома горсовета 
избран тов. Давыдов, заместителями пред, 
седателя тт. Яворский, Цареградский, Ир
кутский, секретарем исполкома тов, Герма
нович.

В состав исполкома вош.ти тт. Духнин, 
Давыдов, Лапин, Яворский, Цароградский, 
Германович, Иркутский. Паточкин, Лопа- 
тин, Корнеев, Бобков. Чуланов, Тарасен
ко, Сорокин, Чубрик.

Сессия утвердила заведующих отдела
ми горисполкома: финансовым тов. Лопа
тина, коммунального хозяйства —  тов. 
Гулина, народного образования —  тов. 
Чубрик, торговли и общественного пнта. 
ния —  тов. Грипас, здравоохранения —  
тов. Харкевича, социальнбго обеспечения 
—  тов. Махнева, общего отдела —  тов, 
Тухватулина, горжилотдела —  тов. Ко- 
ренькова, председателем горплана ут
вержден тов. Иркутский, председателем 
roipROMa физкультуфы и спорта утвержден 
тов. Чумаченно, начальником горжилуп- 
равления утвержден тов. Кривопишин.

Сессия обсудила вопрос «О плане строи
тельства коммунальных сооружений и бла
гоустройства города на 1955 год». С до
кладом по этому вопросу выступил пред
седатель горисполкома тов. Давыдов.

Докладчик подвел итоги работ по строи
тельству я благоустройству города, произ
веденных в 1951 году. На благоустройсг- 
во города в пфошедшем году было ассигно
вано и освоено 12 миллионов рублей. В 
городе было произведено асфальтирование 
дорог, тротуаров на площади более 73 ты
сяч квадратных метпов; отремонтировано 
в построено вновь 248 тысяч квадратных 
метров гравийных дорог и тротуаров; про
изведены посадки более 123 тысяч дер вь- 
ев и более 70 тысяч кустарников; прове
дены работы по планировке и благоуст
ройству привокзальной площади и стан
ции Томск-1 Закончено в основном уст
ройство постоянных П0.1Х0Д0В к понтонно
му мосту, что позволит в текущем году 
установить мост в более ранние сроки, 
чем в прошлом; улучшено уличное освеще
ние ropo та в т. д.

Тов. Давыдов подробно остановился на 
недостатках, допущенных в 1954 году в 
деле благоусттройства города. Из-за безипи- 
циатйвности и безответственного отнош-'- 
ния руководителей ряда предприятий, 
учебных заведений в. в особенности, 
строительных организаций к выполнению 
пофуненных им заданий, а также в ре
зультате отсутствия должной требоват"ль- 
ностп со стороны исполкомов городского в 
районных Советов, план благоустройства 
по некоторым видам работ в протедш'-м 
году оказался невыполненным. Из 100 
предприятий и органи.зацпй, обязанных 
ретением сессии участвовать в благоуст- 
ройстве города. 39 почги ничего не гд'’ла- 
лл. Руководители завода «Томкабель», 
ГЭС-2, завода резиновой обуви, завода 
«Республика», манометрового завода, при
стани не выполнили установленных им 
заданий по благиустоойству.

Горисполком и райисполкомы мало впп- 
^faния уделяли благоустройству гор'ца. 
Проводя ежегодно посадки деревьев в 
больших количествах, горисполком, гор- 
комхоз нс приняли мер в сохранению зе
леных насаждений, в результате чего 
большая часть улиц, в том числе и цент
ральных, осталась до сих пор не озеленен
ной.

Затея докладчик перешел в плану 
строительства и благоустройства Томска 
на 1955 год.

На капитальное строительство городских

кожгунальных объектов по лилии Мини
стерства коммунального хозяйства в теку
щем году ассигновано I  миллион 400 ты
сяч рублей. За счет ассигнований по мест
ному бюджету на капитальный ремонт объ
ектов благоустройства выделено на 1955 
год 2  миллиона 200 тысяч рублей (вместо 
1.750 тысяч рублей в 1954 году), на ка
питальный ремонт коммунальных пред
приятий —  2  миллиона 60 тысяч руб
лей и т. д. Задача состоит в том, чтобы 
полностью и досрочно освоить эти ассиг
нования.

Большое внимание в плане уделено ас
фальтированию до(рог и тротуаров. В 1955 
году будет заасфальтировано 84 тысячи 
квадратных метров дорог, тротуаров и пло
щадей. Будут асфальтироваться тротуары 
по проспекту им. Фрунзе от улицы Красно
армейской до улицы Новгоро.дской. по за
падной стороне улицы Розы Люксемб^трг от 
Базарной площади до переулка имени 
1905 года, по переулку Плеханова, ули- 
цам Равенства, Пушкина, Усова, Верти- ^  
нина. Коммунистическому проспекту и т. д.

Планоо! предусматривается строительст
во 9,3 километра водопроводных, 5,7 ки
лометра канализационных сетей. Увели
чивается объем работ по грейдированию и 
гравированию дорог и улиц, по электроос, 
вещению города, уделяется большое вни
мание благоустройству окраин.

Первым в прениях выступил депутат, 
председатель райисполкома Вокзального 
района г. Томска тов. Корнеев.

—  Ежегодно партия и правительство 
отпускают большие средства на благоуст
ройство нашего города, —  заявил он. —  
Ежегодно значительная доля этих средств 
остается не освоенной.

Тов. Корнеев подверг резкой критике 
руководителей городских предприятий, не ^
оказывающих достаточного внимания воп- ^
росам благоустройства. К  таким предприя- 
тйям относятся в первую очередь службы 
станции Томск-П, заводы «Томкабель» и 
«Республика». Утвержденные исполкомом 
совместно с руководителями предприятий 
плановые задания по строительству и бла
гоустройству они систематически срывают.
Между тем у них были все возможности с 
честью справиться с этими задачами.

В течение нескольких лет в Вокзальном 
районе выросли целые поселки. Однако в 
новых поселках до сих пор нет водопрово
да, электричества. Вот, например, боль
шой поселок лесозаготовителей. Ни руко
водство комбината «Томлес», ни другие 
ведомственные организации ничего не 
сделали, чтобы его благоустроить. То же 
положение и с поселками Старо-Деповскай 
и «Коммунар».

С претензиями в адрес городских пред
приятий и организаций выступили и дру- .  
гие депутаты. ^

■—  За последнее время, —  отметил де
путат тов. Покровский —  значительно 
увеличилась подача воды на различные 
объекты города. В районе станции Томск-1 
вопрос о водоснабжении решен полностью.
К сожалению, в других районах дела обсто- 
ят хуже. Нет водопроведа в поселке 
подшипникового завода, расположен
ном за переездом, по улпцо 1 -й Лодгор- 
ной, в Черемошниках. Дело в том, что та- 
гие предприятия, как «Томкабель», под- 
гдипниковый заводы, сорвали плановые 
задания по проведению водопровода.

В прениях ВЫСТУПИЛИ депутаты тг. Па
стухов. Мезерова. Михайлова и другие.
Они говарилй о необходимости в 1955 го
ду более серьезного отношения к  вопросам 
благоустройства со стороны горсовета и 
районных Советов депутатов трудящихся.

По обсужденному вопросу принято ре- 
шщше. ^

Спортивный вечер
В Томском Доме офицеров' проведен пф-  

мейский спортивный вечер посвященный 
итогам зимнего сезона 1954-^-1955 го
дов.

Командам и спортсменам-победителям со
ревнований сезона были* вручены призы и 
дипломы.

что строительные организации ощущают 
в гравии острый недостаток. Снабжением 
строительств гравием должно заниматься 
управление карьерами облпрометрома. 
Управлению карьерами, облплану и дру
гим областным организациям нужно при
нять серьезные меры для того, чтобы 
строительные организации в любое время 
года могли подущать необходимое количе
ство доброкачественного, промытого и 
рассортированного гравия.

Плохо снабжаются строители бутовым 
камнем. Елипственный ка.менный карьер 
—  Степаповский —  лает камня очень 
мало. Да и тот не пригоден для строи
тельства фундалЕентов и стен подвалов. 
Поэтому строительные организации пере
шли на устройство бутобетонных и бетон
ных фундаментов даже в тех случаях, 
когда в целях экономии цемента явно це
лесообразны конструкции из бутового 
камня.

Вокруг г. Томска имеется много богатых 
месторождений камня хорошего качества. 
Эти М0СТОРОЖДОШ1Я и надо быстрее разра
батывать.

Много забот п тревог доставляет строл- 
телям г. Томска известь. Сколько всяко
го рода задержек случается из-за необес
печенности известью строительств, а 
сколько цемента строители расходуют вза
мен извести! Приходится расходовать це
мент на камегаую кладку, на ш тукатур
ку. а па железобетон его не хватает.

В области нет недостатка в месторож
дениях известняка, но обжигом извести 
нпкто не занимается. А это делю могли 
бы взять в свои руки миогие предприя
тия промкооперации, местной проыышлен- 
носта, но они инициативы не проявляют, 
и строители г. Томска получают известь 
только с карьеров облпрометрома. Пзвссть, 
которая доставляется с Подъяковского из
весткового завода, продается по баснослов
но высокой цене. Когда строители требу
ют, чтобы им дали дешевую известь, ру
ководители облпрометрома и  обдплаиа

На вечере выступили сильн<'йгпив гим
насты, штангисты, боксеры и фехтоваль
щики города.

В заключение вечера демонстрировались 
спортивные кинофильмы.

предлагают пм самим завозит^ ее с Подъ
яковского завода. Одним словом предлага
ют то, что строители не в состоянии де
лать.

Нужно немедленно организовать произ
водство извести на месторождениях в 
районе станции Туган, решать задачу 
снабжения строительств молотой кипел- 
кой.

Нельзя забывать, что пзвесть является 
исходным материалом для изготовления 
многих строительных по.туфабрикатов, 
определяющих рост индустриализации и 
удешевление строительства.

Нет необходимости .много говорить о 
кирпиче. Кирпича в Томске пропзводптся 
недостаточно. Производство его необходи
мо развивать за счет расширения суще
ствующих п строительства новых заводов. 
Сьтпьевая база для этого есть.

Коллектив кирпичного завода 10 
облпрометрома добился некоторых успе
хов в выполнении плана. Но качество 
кирпича еще неудовлетворительное. Кир
пич имеет два крупных порока; большие 
трещины и деформации. Низко качество 
кирпича. вын\-скаемого кирпичным заво
дом артели «Керамик». ^

Руково.цгтели облпрометрома давно обе
щают наладить выпуск многодырчатого 
кирпича, но обещаний своих не выпол
няют.

В Москве, Ленинграде, Киеве и других 
городах страны давно введена централи
зованная доставка кирпича на стройки.
Такой порядок установлен и для каждого 
города. Однако руководители облпромст- 
роиа всячески отказываются от проведе
ния этого чрезвычайно ценного меро
приятия, осуществление которого дает 
огромную экономию.

Улучшение снабжения местными строи
тельными материалами позволит томским 
строителям значительно улучшить свою 
работ'у.

С. ТИМОФЕЕВ, ^
главный инженер треста «Томскстрой». *
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ВСЕ СИЛЫ-НА ВЫПОЛНЕНИЕ РЕШЕНИЙ ЯНВАРСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС
Колхозники колхоза имени Микояна, Бакчарского района, разрабатывают мероприятия 

по увеличению производства зерна и продуктов животноводства
Колхоз тгвтш  Микояна, Бакнарского 

района, —  миогоот|>ааевое хозяйство 
ашвотноводч&св0“3ер|нового направления, 
с хорошо развитым льноводствон. За кол
хозом за1Кре(плено 6 тысяч гектаров зе
мель, из них 2.767 гектаров сельскохо- 
аяйотвенных угодий: 1.949 гектаров паш
ни. 2 гектара сааов и ягодников, 463 
гектара естественных лесных сенокосов, 
247 гектаров выгонов и пастбищ и 106 
гектаров заросших лесом целинных пахо- 
тоспособыых земель.

Колхоз имеет пять ферм: молочно-то
варную, свиноводческую, овцеводческую, 
кролиководческую и птицеводческую, а 
также достаточное колячество рабочих 
лошадей.

Колхоз обслуживает Галкпнская МТС. 
Все основные работы в полеводстве меха
низированы. Начатьг работы по механиза
ции трудоемких процессов в животнозод- 
стве.

В 1954 году колхозники в тесном со
дружестве с механйзатора.ми добились зна
чительного повышения урожайности зерно
вых культур а продуктивности обществен
ного животноводства. По денежным дохо
дам колхоз стал миллионером.

Но мы еще очень мало производим про
дукции на 10jЗ гектаров сельскохозяй„т- 
венных угодий, плохо используем наши 
земельные богатства.

Чтобы успешно решить задачи, постав
ленные январским Плен^тюм ЦК КПСС, 
колхозу нужно добиться интенсивного ис
пользования всех земельных угодий, уве
личения проиэво'.хства продукции на каж
дые 100 гектаров сельскохозяйственных 
угодий в наших конкретных почвенно
климатических и хозяйственных усло
виях. Как этого добиться, как лучше ис
пользовать резервы колхоза для увеличе
ния производства продуктов животновод

ства —  этот вопрос недавно обсуждался 
членами колхоза совместно со специали
стами Галкинской МТС, обслуживающими 
колхоз.

Каждый раздел мероприятий для увели
чения производства зерна и продуктов жи
вотноводства активно обсуждался с уче
том использования богатейших внутренних 
рбзе1рвов колхоза и обслуживающей кол
хоз Га.ткинской МТС и ши[Юкого внедрения 
в производстве научных достижений и 
передового опыта. При разработке меро
приятий для дальнейшего ра,чвития обще
ственного хозяйства в соответствии с тре
бованиями январского Пленрщ ЦК КПСС 
учитывались местные особенности. Колхоз 
далеко расположен от областного центра, 
от водных и железнодорожных путей сооб
щения. Поэтому особое внимание уделяет
ся производству более выгодных для тран
спортировки на болыпое расстояние про
дуктов таких, как свинина, шерсть, а так
же льнопродукция.

Вторая особенность колхоза состоит в 
том, что 1гмегоши8ся естественные лесные 
сенокосы и пастбища крайне незначи
тельны по площадщч, их продуктивность 
низкая. Поэтому наибольшую долю кормов 
для общественного животноводства необ
ходимо производить за счет полеводства

Освоение новых земель в колхозе огра
ничено залесенностью и заболоченностью 
земель. Однако за счет раскорчевки лес
ных площадей в колхозе наметили осво
ить новых земель не менее 250 гектаров.

В ближайшие два —  три года произ
водство молока, мяса, п1ерсти и других 
продуктов животноводства будет увеличе
но по сравнению с 1954 годом в два с 
лишним раза.

Вот какие меры наметили в колхозе 
для развития хозяйства на ближайшие 
пять —  шесть лет.

Увеличение производства зерна
Производство зерна является основой 

развития сельского хозяйства. В 1960 
году колхоз должен произвести зер
на не менее 23 тысяч центнеров. В 
этой потребности учтено выполнение обя
зательств перед государством по обяза
тельным поставкам и натуральной оплате 
за работы МТС, выделение зерна на прода
ж у в порядке государственных закупок, 
полное обеспечение колхоза семенами и 
фуражом, а также получение [юлхозника- 
мп и работниками тракторной бригады 
МТС (с учетом дополнительной натураль
ной оплаты за перевыполнение п.тана уро
жайности) примерно по 3 килограмма 
зерна на труш ен ь .

Особенно возрзстагт потребность в зер
не на корм скоту. На фураж должно быть 
выделено 40 процентов всего валового 
сбора зерна.

В 1953 году валовой сбор зерна был 
получен 12,1 тысячи центнеров, при сбо
ре в среднем с каждого гектара по 11.6 
центнера, в 1954 году с площади 953 
гектара получено чистого зерна 15 тысяч 
центнеров, или по 15.7 центнера с гекта^ 
ра. Чтобы довести валовой сбор зерна до 
23 тысяч центнеров, необходимо в бли
жайшие годы увеличить сбор зерна па 
8 тысяч центнеров.

За счет каких источников можно до
биться роста производства зерна?

Повышешае урожайности на старопа
хотных землях и сокращение потерь зер
на при уборке дадут прирост не менее 
ка к  по 2.3 центнера зерна с к.гждого 
гектара, что в общей сложности составит 
2,2 тысячи центнеров. Расширение посе
вов зерновых культур на 160 гектаров 
даст дополнительно примеоно 2,8 тысячи 
центнеров зерна. Посев 130 гектаров к у 

курузы на зерно в початках в пересчете 
на зерно даст увеличение валового сбора 
не менее 3 тысяч центнеров. Это количе
ство кукурузны х початков запланировано 
использовать в силосованном виде на от
корм свиней и на корм молочному скоту.

Опыт 1954 года, когда колхоз собрал 
по 15,7 центнера чистого зерна с гекта^ 
ра при значительных поторях и еще не
достаточной агротехнике, показывает, что 
увеличение сбора зерна на 2.3 центнера 
и получение урожая по 18 центнеров с 
каждого гектара является вполне реаль
ным делом. Надо только строго соблюдать 
введенные правильные севообороты, по
высить качество обработки почвы и по
сева, .сократить сроки проведения посев
ных и уборочных работ.

Особое внимание будет уделяться при
менению удобрений. В колхозе имеются 
большие запасы перегноя, правильное ис
пользование которого позволит ежегодно 
удобрять по 250— 300 гектаров паишп.

В значительно больших размерах будут 
пр1гмрняться минеральные удобрения.

Ликвидация потерь урожая будет до
стигнута За счет резкого сокращения сро
ков и повышения качества уборки уро
жая. строительства механизированного то
ка и полевых крытых навесов, своевре
менной просушки зерна на двух механи
зированных сушилках.

Особое вниманпе уделяется получению 
высоких урожаев'кукурузы . Размещаться 
она бу.дет на лучших) хорошо удобрен
ных землях, посев к у к у р р ы  будет про
изводится только квадратно-гнездовым 
способом в лучшие агротехнические сро
ки. с обязательной последующей .м‘‘ж.ту- 
рядной обработкой в двух направлениях.

Производство молока возрастет в три раза
Колхоз 

ТИВНОСТИ I
предусматривает увеличение поголовья коров и повышение их продук- 
следующих размерах:

1953 1 1954 г. План на 
1957 г.

План 
196) 1

Среднегодовое число
воров 129
Удои молока (в ки 
лограммах) 1100
Валовой надой (в .
центнерах) 1420
Производство молом
на 100 гектаров
сельскохозяйственных
угодий (в центнерах) 51

Таким образом, по сравнешто с 1954 
годом в 1957 году колхоз увеличит произ
водство молока в два ра.за. в 1960 году 
будет иметь молока больше в 3,3 раза.

На 100 гектаров имеющихся сельско
хозяйственных угодий в 1960 году кол.

132

1380

1880

68

180

2100

3780

138

230

2700

6210

214
хоз получит молока по 214 центнерО'В, а 
вместе с надоем молока от коров, находя
щихся в личной собственности колхозни
ков, будет получено по 300 центнеров.

Совершенно реальным является и по
вышение удоя до 2.700 килограммов в

в а л о в о й  н а д о и  м о л о к а  в  ц е н т н е р а х .

среднем на каждую корову. За 1954 год 
удой повысился на 280 килограммов. За 
прошедшие пять месяцев зимовки скота 
(октябрь 1954 —  февраль 1955 годов) 
молока надоено на каждую корову на 
230 килограммов больше, чем за этот же 
период прошлого года. График ежеднев
ных удоев показывает дальнейшее повы
шение продуктивности воров. Достаточ
ный запас кормов, активная борьба за 
повышение продуктивности скота со сто
роны доярок и других работников живот
новодства позволяют расонитывать уже в 
1955 году получить удон не менее 1.800 
кюограммов от каждой фуражной коровы.

того, чтобы поднять удои до 
2.700— 3.000 килограммов, намечено осу- 
пщетвить следующие мо{.оприятия: повы
сить шродуктивность коров имеющиеся в 
данное время 35 —  40 малопродуктивных 
коров в ближайшие два года заменить бо
лее продуктивными животными; в 
1955— 1956 годах на скотных дворах 
установить автопоилки и механизировать

приготовление кормов: и самое главное —- 
обеспечить обильное кормление коров раз- 
нообра-зными кормами. Если в настоящее 
время в среднем на корову дается 8— 9 
кормовых единиц в сутки, то в ближай
шие годы суточная дача в стойловый пе
риод будет составлять в среднем 12 кор
мовых единиц. Тогда коровы со средним 
Э<чюм 400— 450 килограммов жшюго веса 
будут получать в сутки 6 килограммов 
сена, 5 килограммов соломы, 20 — 35 ки 
лограммов силоса, 4 килограмма картофе
ля, 6 килогра.чмов корнелло-дов и 3 ки- 
лограмл1а конце-нтратов, что вполне обес
печит годовой удой молока по 2.700 —  
3.000 килограммов от каждой коровы. 
Особое внимание при этом уделяется 
обильному кормлению скота ранней вес
ной и в летний пастбищный период. В 
этом году силоса запасено столько, что 
его с избытком хватит до подножного 
корма. В пастбищный период, учитывая 
низкую продуктивность естественных 
пастбищ, будет введена подкормка коров 
зеленкой и концентратами.

Увеличение производства мяса, шерсти и яиц
Увеличение поголовья скота и органи

зация откорма, особенно свиней, позво
ляют колхо.зу увеличить пгюизвчдство мя
са в следующих размерах (в убойном ве
се):

Фактически 
получено 

в 1 54 г. (в 
центнерах

План
U-60

центне

Говяжьего мяса 103 130
Баранины .60 100
Птицы 1.5 .36
Кроличьего мяса И 24
Свинины 9Г) 670

Всего 277 960
На 100 гектаров
сельскохозяйствен-
ны.х угодий 10 34
С винш ы  на 100 гек-
торов пашни 4.7 32

В этом расчете коэффициенты выхода 
мяса и сала от живого веса скота взяты: 
для крупного рогатого скота 43,2 процен
та. для овец —  41 процент, для сви
ней —  61,4 процента.

Главным источником увеличения про
изводства мяса будет являться откорм 
свиней, которым до настоящего времени 
занимались недостаточно.

В настоящее время на откорм постав
лено более 100 свиней. Через четыре —  
пять лет колхоз будет откармливать еже
годно не менее 600 свиней в год, из' них

200 голов доводить до полусальпых в 
сальных кондиций с живым весом до 220 
килогра-ммов каждая, остальных с живым 
весом не монее 130— 140 килограммов.

Производство СВН1Н0Г0 мяса в 1960 'юду 
решено увеличить по сравнению с 1954 
годом почти в семь раз и получать его в 
расчете па 100 гектаров пашни не имее 
32 центнеров. Для откорма свиней б̂  дут 
использованы картофель и силосованные 
початки Кукурузы.

Общее поголовье свиней увеличится с 
423 голов до 800 голов, свиноматок —  е 
60 до 75 го.дов. В настоящее время юст- 
раиваетея новый свинарник, в последую
щие годы будет построен еще один новый 
свинарник.

Важное место в животноводстве колхо
за занимает развитие овцеводства. Заве
дующий овцеводческой фермой Петр Его
рович Желяков с работниками фермы до
бились неплохих успехов. В 1954 году 
настриг шерсти по ко.тхозу в среднем на 
овцу составил 2.7 килограмма. К 1960 
году намечено повысить его до 3,5 кило- 
прамма. увеличить поголовье овцематок и 
ярок старше года с 526 .до 850 голов. 
Шюизводспю шерсти будет увеличено с 
16.6 центнера в 1954 году до 35 ц ч 1тпе- 
ров в 1960 году, илп в 2,1 раза больше.

Усилепно будут разводиться овцы ро
мановской породы.

Колхоз предусматривает развитие пти
цеводства в следующих размерах:

В 1954 г. План на
фактически I960 год Увеличение

Всего птицы (в переводе па кур) 
Среднегодовое число кур-несушек 
Средняя яйценоскость на одну несушку 
Всего получено яиц (тысяч ш тук)

В колхозе начато разведение уток, по
головье которых в ближайшие годы на- 
меч^^но довести до 200 П1тук.

На кролиководческой ферме имеется 
170 кроликоматок. В 1954 году было за-

1060 3.000 в 2.7 раза
598 2.000 в 3,3 ра.за

35 яиц П О  яиц в 3 раза 
22.1 220 в 10 раз

бито 1.100 кролпков в получено 14 цент
неров мяса, делшжный доход от фермы 
состявил 33.667 рублей. В ближайшие го
ды количество кроликоматок будет увели
чено до 200.

Укрепление кормовой базы—основа успеха
Чтобы добиться намеченных показате

лей по увеличению поголовья обществен
ного скота и повышению его продуктив
ности, предстоит серьезно заняться у к 
реплением кормовой базы. Общая потреб
ность в кормах с учетом особенностей 
колхоза определяется в таких размерах;

Грубых кормов (с учетом выдачи кол
хозникам по трудодням) нужно иметь 
2.900 тонн, сочных кормов— 5.000 тонн, 
концентратов —  900 тонн.

Увеличение заготовок грубых кормов к  
1960 году будет обеспечено следующим 
путем:

Площадь 
в гектарах

Урожай 
центнеров 
с гектара

ёсего
получено

тонн

Грубых кормов
Сено многолетних трав 
Сено однолетних трав 
Сено естественных сенокосов 

Всего сена
Солома зерновых культур 
Солома многолетних трав

Всего сена и соломы 
Из них соломы на подстилку

С о ч н ы х  КОРМОВ
Силос из стеблей кукурузы  
Картофель на корм скоту 
Ворноплоды

Всего сочных кормов 
Концентраты 

Зерно кукя)Узы  
Овес и ячмень на фурах 

Всего

400 28 960
60 30 180

360 10 360
1500

1100 17 1870
30 18 70

3440
500

130 330 4300
50 200 1000
15 200 300

5600

130 23 300
300 20 600

900

Это количество кормов вполне удовлет
воряет потребность колхозного животно
водства.

Из посевов многолетних трав 30 гек
таров будет убираться на семена и 20 
гектаров —  на зеленую подкормку. Уро
жаи будут резко повышены за счет улуч
шения агротехники посевов, применения 
поверхностного боронования и подкормки 
трав, проведения (ц^егозадержания.

В мероприятиях колхоза предусматри
вается такая важная мера, ка к  создание 
страхового запаса семян однолетних тртв 
на случай снижения урожая многолетних 
трав от стихийных бедствий.

Однолетних трав (горохо-овсяной, а в 
последующие годы вико-овсяной смеси) 
запланировано сеять по занятому пару пе 
менее 100 гектаров, из нпх 60 гектаров 
на сено и 40 —  на зеленую подкормку.

Решающее значение в создании проч
ной кормовой базы будет играть к у кур у 
за, площадь посева которой к  1960 году

будет расширена до 150 гектаров, из них 
урожай со 130 гектаров будет убирнься 
раздельно: початки в молочно-восковой
спелости и стебли —  на силос; 20 гвк- 
таров —  для зеленой подкормки.

В прошлом году силоса заложено по 
б тонн на каждую корову и 200 тонн 
для других видов скота. В последующие 
годы колхоз будет закладывать силоса 
не менее 10 тонн на ка ж л ю  коро-ву, 
плюс силос для других видов скота, а 
также для выдачи колхозникам на трудо
дни. Закладка силоса увеличится более 
чем в 5 раз.

Получить 1.000 тонн картофеля —  
вполне реальное дело. В 1954 году колхоз 
получил урожай картофеля по 190 цент
неров с гектара. Дальнейшее совершенст
вование квааратнО'Гнездовой посадки с 
применением удобрений и междурядной 
обработки, а также устранение потерь 
при уборке позволит ежегодно получать 
урожай картофеля не менее 200 цеити№> 
ров с каждого гектара.

Зеленый конвейер
Наиболее тру.тным является обеспече

ние скота кормами в пастбищный период. 
Имеющиеся малопродуктивные лесные па
стбища не удовлетворяют и половины по
требности скога в кормах, особенно в ав
густе и сентябре месяце. Из-за этого 
колхоз в прошлые годы недобирал боль
шое количество продукции. Чтобы устра
нить этот недостаток, с 1955 гола колхоз 
вводит зеленый конвейер. В последующие 
голы усиленная подкормка скота в паст
бищный период будет организована сле
дующим образом.

На май создается запас грубых кормов 
и силоса;

в первой пп.ловпне июня для зеленой 
подкормки будет использоваться озимая 
рожь и многолетние травы;

во второй половине июня и первой по
ловине июля —  многолетние травы п 
горохо-овсяная смесь пр|рвого срока се
ва:

во ВТОРОЙ половине июля и августе—  
на зеленую подкормку пойдет кукуруза и 
горохо-овсяная смесь первого срока се
ва;

в сентябре и  начале октября —  отава 
многолетних трав, горохо-овсяная смесь 
третьего срока сева, кормовая капуста. В 
октябре скот будет получать силос и кор
неклубнеплоды.

Посевы зеленого конвейера располага
ются вблизи пастбища. Только отаву 
многолетних трав в отдельных случаях 
придется подвозить с более отдаленных 
полей полевого севооборота.

Создание зеленого конвейера —  новое 
дело в колхозе. Использование перечис
ленных культур для этой цели не вызы
вает сомнения. Кроме них будут испыты
ваться и другие культуры. Например, бу
дет испытан весенний ш;;ев озимой ржи 
.для зеленой подкормки в осенний период. 
Впервые будет возделываться кормовая 
капуста. Опыт колхоза <'Сеэерное сия
ние» показал, что при хорошей агротех
нике она может дать большое количество 
зеленой массы.

Общее количество зеленой цассы в зе
леном конвейере рассчитывается полу
чать:

Месяцы К у л ь т у р а Площадь
Урожай 

(центнеров 
с гектара)

Сбор всего 
,в центне

рах)

Озимая рожь 20 50 1000
Июнь Многолетние травы 10 80 800

Горохо-овсяная смесь 10 80 800

Многолетние травы 
Горохо-овсяная смесь 
Кукуруза __________

Всего — _ 2600
10 100 1000
10 100 1000

. 10 200 2'00
Всего

Август Горохо-овсяная смесь второго 
срока сева

Кукуруза ___________________
20
to 100

200

4000

2000
2000

Всего
Сентябрь Горохо-овсяная смесь, третьего
и первая срока сева (25 июне)
половина Отава многолетних трав
октября Кормовая капуста

— — 4^00

200 90 1800
50 40 2оОО
10 200 20'-0

Всего 5800

При получении такого количества зе
леной массы представится возможность пе
ревести дойных коров на пастбищно-стой
ловое содержание и давать на каждую ко-

рову в среднем по 30 —  35 килограммов 
зеленой массы ежедневно и обеспечить за. 
леными кормааш все поголовье свиней.

Строительство и механизация трудоемких 
процессов в животноводстве

В предстоящие пять лет колхозу надо 
построить; коровник на 120 голов, телят, 
ннк, свинарник, кошару, два птичника, 
крольчатник, конюшню, силосных башен п 
облицованных траншей на 4.600 тонн си
лоса, два картофелехранилища, механизи
рованный ток, гараж для автомашин, зер
новой склад и другие помещения. Расши
рить электростанцию.

Чтобы ускорить строительство, надо ор
ганизовать в районе массовое изготовле
ние кирпича.

Все работы на фермах по водоснабже
нию и переработке кормов будут в бли
жайшие два года механгопрованы. Запла
нировано оборудовать электродойку.

Широкая механизация работ на фер
мах —  важнейшее условие успешного 
выполнения плана развития общественно
го животноводства.

V
Резкое увеличение' производства зерна 

и продуктов животноводства, а также 
все.мерное развитие льноводства (площади 
льна будут расширены до 140 гектаров)

дадут возможность в ближайшие два —  
три года довести денежные доходы до 
3 миллионов рублей.

Неизмеримо возрастает роль ГалкингкоЙ 
МТС, как решающей силы в дальнейшем 
развитии сельского хозяйства. В ближай
шие годы МТС должна будет полностью 
механизировать все трудое-мкие работы в 
полеводстве и животноводстве, оказать 
колхозу большую помощь в строительстве 
производственных помещений и т, д.

Широкие перспективы дальнейшего 
подъема общественного хозяйства колхоза 
и благосостояния колхозников открыло 
постановление январского Пленума ЦВ 
КПСС.

Колхозники уверены, что задачи по 
увеличению продуктов животноводства в 
колхозе будут успешно выполнены.

М, САЛАМАТОВ, 
председатель колхоза имени Микояна, 

Бакчарского района.
В. СКИ5А, 

агроном Галкинской МТС.
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Польский народ единодушно поддерживает 
Обращение Всемирного Совета Мира

ВАРШАВА. 13 марта. (ТАСС). В горо
дах и селах Польской Народной Реслуб- 
1 ИК0 проходят митинги и собрания в под
держку решений Бюро Всемирного Совета 
Мира. Одобряя Венское обращение, широ
кие круги польской общественности тре
буют уничтожения атомного и водородно
го оружия и немедленного прекращения 
его производства.

В Быдгощи состоялось совместное засе
дание Воеводского ко^гитета Националь
ного фронта и комитета сторонников ми
ра. Участники заседания выразили соли
дарность с борьбой прогрессивной общест
венности против применения оружия мас
сового уничтожения, против возрождения 
германского милитаризма.

Н а у ^ы е  работники и студенты меди
цинской академии и политехнического 
института в Гданьске выступили за без
условное запрещение атомного и водород
ного оружия.

Свыше ,60 собраний и митингов состоя
лось на предприятиях Лодзи, Коллективы 
лодзкысЕнх за1ВодоБ и фабрик направили 
письма немецким и французским патрио
там, призывая их усилить борьбу против 
парижски.х соглашений и ремилитариза
ции Западной Германии, против угрозы 
атомной войны.

Собрания в поддержку Венского обра
щения состоялись также на предприятиях 
0 в учреждениях Варшавы, Оталиногру- 
да, Олштына и других городов Польской 
Народной Республики.

Сбор подписей под Обращением Всемирного 
Совета Мира во Вьетнаме

ХАНОЯ, 12 марта. (ТАСС). Вьетнам- 
ское информационное агентство передает: 

10 марта в Ханое состоялась церемо
ния открытия кампании по сбору подпи
сей под Обращением Всемирного Совета 
Мира за запрещение атомного оружия.

Более 500 представителей демократи
ческих партий, массовых организаций и

религиозных кругов, присутствовавших 
на митинге, первыми подписались под 
Обращением.

Начавшаяся 11 марта кампания по сбо
ру подписей будет проводиться в прави
тельственных учреждениях, школах и на 
промышленных предприятиях Ханоя.

Депутаты индийского парламента призывают 
запретить атомное оружие

ПАРИЖ. 12 марта. (ТАСС). Как пере
дает корреспондент агентства Франс 
Пресс из Дели, по инициативе члена со
вета штатов Левана Шамана около 100 
депутатов индийского парламента, при
надлежащих к различным политическим 
партиям, подписали обращение к  великим 
державам, в котором призывают «унич

тожить все запасы атомного оружия».
Депутаты обращают внимание прави

тельств великих держав на «срочную не- 
об.ходпмость осуществить под контролем 
ООН запрет производства атомного оружия 
и ограничить исследовательские работы в 
области атомной энергии лишь использо
ванием этой энергии в мирных целях».

,Ньюс нронинл“  высиазываетсй за поездну советской 
сельскохозяйственной делегации в Англию

ЛОНДОН, 12 марта. (ТАСС), Газета 
«Ньюс кронякл» сообщает, что 11 марта 
она направила обращение к  советскому 
послу в Лондоне с предложением о том, что
бы советская сельскохозяйственная делега
ция, если она поедет в Соединенные Ш га. 
ты, посетила на обратном пути англий
ские фермы.

Газета пишет, что это предложение го
рячо поддержали национальный союз фер
меров и национальный профсоюз сельско
хозяйственных рабочих.

Газета приводит заявление председателя 
национального профсоюза сельскохозяйст
венных рабочих, члена парламента лейбо
риста Эдвина Гуча: «Все мы стоим за об

мен идеями и делегациями между стра
нами». Было бы очень полезно, сказал он 
далее, если бы советская сельскохозяйст
венная делегация обменялась с английски
ми фермерамв своимь мыслями и опыюм. 
«Помимо практической пользы, это ПО(;Лу. 
жило бы дополнительно способом подгото
вить почву для мирного сосуществова
ния». —  заявил Гуч.

Комментируя в редакционной статье это 
предложение. «Ньюс кроникл» пишет. 
«Мы надеемся, что они приедут и что к 
тому времени, ка к  им нужно будет уез
жать домой, несколько семян дружбы ока
жутся посеянными на плодородной почве».

Французская печать о положении 
в Южном Вьетнаме

ПАРИЖ, 12 марта. (ТАСС). Судя по со
общениям парижских газет, в Южном 
Вьетнаме продолжаются ожесточенные бои 
между войсками П|равптельства Нго Динь 
Дьема а вооруженными отрядами ряда ре
лигиозных сект. Последние предприняли 
попытку захватить город Еан-То и под
вергли артиллерийскому обстрелу один и.$ 
находящихся в этом районе населенных 
пунктов, в котором укрепились части пра
вительственных войск. В центральных 
районах Южного Вьетнама 7 батальонов 
правительственных войск ороводят опера
ции «по прочесыванию».

Газета «Либерасьон» сообщает о серьез
ных разног.тасиях внутри самого прави
тельства Нго Динь Дьема. В частности, 
один из министров генерал Трап Ван Со-аи, 
являющийся командующим войсками сек
ты «хоа-хаи». открыто выступает против 
председателя совета министров Нго,Динь 
Дьема. Он требует, чтобы все войска этой 
секты были объединены под командова
нием Бакута. отряды которого в настоящее 
время ведут активные военные операции 
против правительственной армии.

«Либерасьон» подчеркивает, что фран

цузское правительство ничего не предпри
нимает для ликвидации происходящей в 
Южном Вьетнаме «гражданской войны», 
развязанной Нго Динь Дьемом, действую
щим по указке американских представите
лей. Нго Динь Дьем, пишет газета, совсем 
не скрывает своих антифранцгзеких 
чувств. Он озабочев лишь тем. чтобы пре
данно служить своим американским хо
зяевам. В свою очередь американский ге
нерал Коллинс оказывает ему всяческую 
поддержку и помогает создавать армию с 
целью установления диктатуры.

«Либерасьон» заяв,тяет, что бездеятель
ность французского правительства в Ин- 
до-Китзе практически означает саботаж 
подписанного в Женеве соглашения о пе
ремирии н подготовку к  возобновлению во
енных действий.

Комментируя создавшееся в Индо-Китае 
положение, газета «Орор» пишет о «пес
симизме французских обозревателей, кото
рые опасаются либо поражения антиком
мунистических сил на выборах в 1956 
году, либо возобновления гражданской 
войны в случае, если эти выборы не бу
дут иметь места».

Давление Англии и США на правительство Франции
П.АРПЖ, 12 марта. (ТАСС). Газета «Па- 

ри-преес-Энтрансижан» сообщает об 
усилении нажима Англии и США на фран
цузское правительсгво с тем, чтобы оно 
без промедления обеспечило окончатель
ную ратификацию парижских соглатпений.

Газета отмечает, что письмо Черчилля, 
посланное в январе месяце Мендес-Франсу, 
было составлено в таких резких и грубых 
выражениях и в нем со1ерл:ались такие 
неприкрытые угрозы по адресу Франции, 
что правительство приняло все меры для 
того, чтобы этот документ сохранялся в 
строжайшем секрете. Известно, что впер
вые об этом письме утюмянул Пиней па 
заседании комиссии иностранных дел Со
вета реепуб.тики. пытаясь запугать членов 
второй палаты перспективой «изоляции» 
Франции,

Однако, ка к  пишет та же газета, пись
мо Черчилля— это не единственный факт, 
свидетельствующий о давлении на Фран
цию. Три других письма были направл«- 
ны французскому правительству Эйзенха
уэром, Даллесом и Иденом. Все эти пись
ма дают понять, что Англия и США не 
потб(рпят новых отсрочек в выполнении 
программы вооружения Западной Герма
нии.

Ссылаясь на сообщение американского 
агентства Ассошиэйтед Пресс, газета пи
шет. что письмо Черчи.тля явилось «куль
минационным пунктом самого широкого 
дипломатического наступления, предпри
нятого Соединенными Штатами и Велико
британией на союзную державу со време
ни окончания войны».

к  планам создания военной организации 
арабских стран

НЬЮ-ПОРК. 12 маота. (ТАСС). Как со- 
общает корреспондент агентства Ассопш- 
эйтед Пресс из Дамаска. Сирия, Египет и 
Саудовская Аравия, продолжая осущест
влять своп планы создания организации 
обороны арабских стран, договорились о 
том. что объединенное командование, 
штаб которого будет находиться в Дамас
ке, возглавит представитель Египта.

Как сообщает далее корреспондент, ми
нистр иностранных дел Сирии Халед Азем 
заявил, что объединенное командование 
будет полностью контролировать армии 
стран-участниц организации только в пе
риод войны В мирное вре.мя в распоряже
нии главноЕомандующегс будут находить
ся только некоторые части этих армий.

Заявление афганского посла в Египте
ЛОНЯПН. 13 маета. (ТАСС). Корраепон- 

дент агентства Рейтер передает из Каира: 
Как сообщило карское  радио, афган

ский посол в Египте Салахуддин Сельд
ж уки  заявил, что его «страна не может 
присоединиться к  турецко-иракскому пак
ту, поскольку это явилось бы нарушением

ее суверенитета и независимости, не го
воря уже о том. что испортило бы се от
ношения с дружественными странами».

Афганский посол сделал это заявление 
после встречи с египетским министром 
национального руководства Салахом Сале
мом.

З а с е д а н и е  Б ю р о  В с е м и р н о г о  
С о в е т а  М и р а

ВЕНА. 12 марта. (ТАСС). Секретариат 
Всемирного Совета Мира опубликовал се
годня следующее коммюнике:

11 марта 1955 года в Вене открылось 
заседание Бюро Всемирного Совета Мира.

На повестке дня вопросы: о разверты
вании всемирной кампании против подго
товки атомной войны и о проведении в 
Хельсинки 22— 29 мая 1955 года Все
мирной ассамблеи представителей миролю. 
бивых сил.

В работе Бюро принимают, в частности, 
участие следующие члены Бюро в приг.га- 
шенные:

физик Джон Бернал (Великобритания), 
вице-председатель Всемирного Совета Ми
ра;

Эжени Коттон (Франция), вице-предсе
датель Всемирного Совета Мира, председа
тель Международной демократической фе
дерации женщин;

Артур Лундквист (Ш веция), писатель, 
вице-председатель Всемирного Совета Ми
ра;

Габриэль д’Арбусье (Черная Африка),

адвокат, вице-председатель Всемирного Со
вета Мира;

профессор Д. Косамби (Индия):
пастор Франсис Воск (Франция);
Илья Эренбург (СССР), писатель;
Николас Гильен (Куба), поэт;
Цай Тин-кай (Китай), депутат;
ирофессор Bav^ьтep Фридрих (Герман- 

(^кая Демократическая Республика), прези
дент немецкой Академии наук;

Вильгельм Эльфес (Германская феде
ральная республика), председатель Союза 
немцев, борющихся за единство, мир и сво
боду;

Анна Зегерс (Германская Демократиче
ская Республика), писательница;

пастор Рагнар Форббекк (Норвегия);
Кинкадзу Сайоидзи (Япония), бывший 

сенатор, издатель газеты «Нисио нишюн 
симбун»;

Нобуо Кусано (Япония), профессор То
кийского укпверситета;

Леон Кручковский (Польша), председа
тель Союза польских писателей.

Бюро продолжает свою работу.

Признания американского журнала о политике США 
на Дальнем Востоке

НЬЮ-ЙОРК. 12 иаета. (ТАСС). Амери- 
канский журнал «Бизнес ^шк» опублико
вал статью о значении Японии в политике 
СШ> на Дальнем Востоке.

В статье указывается, что США отво
дят Японии в Азии «решающую роль», 
ибо. как пишет журнал, она занимает та
кую же «ключевую позицию на Дальнем 
Востоке, какую  Германия занимает в Ев
ропе».

Поэтому, говорится в статье, Да.длес во 
время своей последней поездки в Азию 
стремился помешать установлению Япони
ей более тесных связей е СССР и КНР.

США считают, подчеркивает журнал, 
что Япония должна перевооружаться «го
раздо быстрее, чем она это делает сей
час».

Автор статьи признает, что японцы не
довольны ПО.ТИТИКОЙ США на Дальнем Во
стоке и что... «Токио хочет нормальных 
политических и торговых отношений с 
Востоком». «Кроме того, —  отмечается в 
журнале, —  Япония не хочет быстро во
оружаться без компенсации, а эта компен
сация обойдется Вашингтону весьма доро
го».

Общественность Италии осуждает провокационную 
вылазку неофашистов

РИМ, 12 мадта. (ТАСС) Газеты сооб- 
щаш-т о возмущении итальянской общест- 
веннщп’в фашпстскше нападением на зда
ние Ита,1ьянсков коммунистической пар
тии в Рим« Вчера в Риме состоялась все
общая забастовка в которой участвовали 
тр5'дящиеся всех категорий. Забастовки 
состоялис». также в провинциях Мессина. 
Флоренция и Пистойа. На фабриках и за
водах были приняты тысячи резолюций, 
содержащих требование о роспуске 
«итальянского социального движения» и 
привлечении к судебной ответственности 
руководителей этой партии за фашист

скую деятельпость
В различных населенных пунктах мас

сы граждан посетили местные организа
ции коммунистической партии, чтобы вы
разить свою солидарность. Среди них —  
рабочие, служащие, учителя, судьи, ад
вокаты и представители других слоев на
селения.

Газета «Унита» опубликовала заявле
ния многочисленных политических деяте
лей и деятелей культуры, принадлежа
щих к  различным политическим партиям, 
которые осуждают провокационную вы
лазку неофашистов

Агентство Ассошиэйтед Пресс об американских планах 
вооружения Западной Германии

НЬЮ-ЙОРК. 13 маета. (ТАСС). Еоарес- 
пондент агентства Ассошиэйтед Пресс 
Джои Скали передает из Вашингтона, что 
Соединенные Штаты создают запасы со
временного вооружения внутри страны в 
за рубежом для того, чтобы быстро на
чать оснащение армии, флота и авиации 
Западной Германии.

Осведозыенные должностные лица, п и 
шет корреспондент, «указали, что воен

ное снаряжение находится теперь в пак
гаузах на восточном побережье США, а 
также на складах во Франции и Западной 
Германии».

Корреспондент сообщает, что сейчас 
разрабатываются планы, на основе кото
рых Соединенные Ш таты обеспечат фак
тически все оснащение, в котором будут 
нуясдаться западногерманские вооружен
ные силы.

РОСТ БЕЗРАБОТИЦЫ В США
НЬЮ-ЙОРК, П  марта. (ТАСС). Стати

стическое управление США сообщает, что 
в феврале количество безработных в США 
увеличилось. По явно заниженным дан-

пым управления, в феврале в США было 
якобы 3.383 тыс. безработных. Ранее 
профсоюзная печать сообщала, что в 
СШ.А насчитывартся свыше 5 млн. пол
ностью безработных.

Покушение на премьер-министра Индии Неру
ЛОНДОН, 12 м.гета, (ТАСС). По сооб- 

щенлю корреспондента агентства Рейтер 
из Нагпура (Индия), сегодня утром неиз
вестный, вооруженный ножом, прыгнул 
в машину, в которой ехал Неру, и пы-

-----------------------------□ □ □

тался нанести удар премьер-министру 
Неру вытолкнул покушавшегося из маши
ны. Сопровождавшая машину премьер- 
министра охрана на мотоциклах аресто
вала покушавшегося.

Лично-командное первенство СССР 
по горно-лыжному спорту

АЛМА-АТА. 12 маета, (ТАСС). Сегодня 
В окрестностях Алма-Аты на плато Чим- 
булак взвился флаг XX лично-командного 
первенства Советского Союза по горно- 
дыжному спорту.

В соревнованиях участвуют 12 команд 
—  три от Российской Федерации, две —  
от Москвы, спортсмены Ленинграда, Ка
захстана, Эстонии, Карело-Финской ССР 
и другие. В программе первенства сла.том, 
слалом-гигант и скоростной спуск для 
мужчин и женщин.

В порвый день поиерялись силами

женщргаы-сла.ломистки. В соответствии с 
международными правилами, каждая из 
участниц преодолевала дистанцию дваж
ды. но по разным трассам длиной более 
500 метров. Лучппгх результатов доби
лась ленингра.иса М. Семиразу>10ва. На 
втором месте —  0. Лысенко (РСФСР-1), 
выдо.тнившая норму мастера спорта. 
Третьей оказалась неоднократный чем
пион СССР А. Бассалова.

В общекомандном зачете после первого 
дня соревнований лидирует первая коман
да Российской Федерации,

Соревнования продлятся до 20 марта.

Зимняя спартакиада области
Зимняя спартакиада области —  самое 

крупное спортивное мероприятие сезона, 
В этом году в ней щ)ияи.\1ают участие бо
лее 700 лучших физкультп)ников, пред
ставляющих 20 организаций. Физкультур
ные организации, участвующие в спарта
киаде, разбиты на три группы. В первую 
группу входят спортивные общества: «Иск
ра», «Медик», «Наука», «Динамо», «Локо
мотив» и Дом офицеров Советской Армии. 
Вторую группу составляют спортивные об
щества: «Буревестник», «Труд», «Красная 
звезда», «Шахтер», «Спартак» и спортсме
ны Колпашева. В третьей группе сельские 
районы области —  Томский, Шегарский, 
Асиновский, Туганский, ^Зырянский, Бак- 
чзрекий. Кожевниковский и Кривошеии- 
склй, сборные команды которых, состоя
щие наполовину из колхозников, оспари
вали первенство по видам лыжного спорта.

Для организаций, входящих в состав 1 
и 2 групп, программа спартакиады охва- 
тывает все основные ви.щ  зимнего спор
та —  лыжный, конькобежный, фигурное 
катание па коньках, хоккей с мячом и 
мотокросс.

В розыгрыше по хоккею, который на 
днях закончится финальной игрой на зва
ние чемпиона области 1955 года, пока 
лучших результатов добились команды 
спортобществ «Наука», «Нскра», «Спар
так».

Закончились соревнования по лыжному 
и конькобежноагу спорту.

Среди женщин-конькобежцев победи
тельницами на отдельных дистанциях вы
шли: на 500 метров —  Сидоренко («Иск
ра»)— 57 секунд; на 1.000 метров— Баш
кирова («Мрлик») —  1 минута 57,6 се
кунды (новый областной рекорд по группе 
девушек 17— 18 лет), на 3 .000 метров —  
Семенова («Буревестник»)— б минут 43,7 
секунды и на 5.000 метров— Сидоренко—  
10 минут 58,2 секунды.

По сумме очков Nffloro6opbfl первое ме
сто и звание чемпиона области впервые 
завоевала спортсменка общества «Пскра» 
Лидия Сидоренко, с результатом 249,220 
очка. Второе место заняла рекордсменка об
ласти Любовь Фоломкина («Искра»), на
бравшая 252,376 очка, третье —  Зинаи
да Башкирова («Медик») —  257,173 оч
ка.

Первенство на отдельных дистанниях 
среди мужчин завоевали; в беге на 500 
метров и на 1.500 метров Юзубкин («Нау
ка») —  47 секунд 2 минуты 35,9 се
кунды; на 5.000 метров Безматерных 
(«Медик») —  9 минут 34,8 секунды и на 
Ю.ООС метров Тюменцев («Пскра») —  
19 минут 33,6 секунды.

По суше очков многоборья звание чем
пиона области завоевал впач Виктор Безма
терных, с результатом 217,623 очка. Вто
рое место занял Юзубкин —  218,146 оч
ка; третье призовое место выиграл Тюмен
цев. имевший 219,470 очка.

Общее первенство в командном зачете 
завоевали конькобежцы общества «Пскра», 
второе место —  «Медик» и третье —  по
бедитель прошлых лет, команда общества 
«Наука».

Среди коллективов второй группы пер
вые три места заняли команды спортпв- 
ных обществ «Буфевестник», «Спартак», 
и «Труд».

Массовый характер носили в этом году 
соревнования по лыжному спорту. Здесь 
лично-командное первенство оспарива-^ 
ли более 350 спортсменов от 20 оргапи- 
запий.

В эстафетных гонках 4 X 1 0  километров 
для мужчин острая борьба разгорелась 
между спортсменами «Медика», «Ис
кры» и г. Колпашева. Исход состязания 
решили участники четвертого, завершаю
щего этапа. Проявив большую волю к по
беде, участник команды «Искра» Ш. Ха
литов обошел недалеко от финиша колпа- 
шевца Мишакова и первым закончил ди
станцию гонки. Второе место осталось 
прошлогодним чемпионом —  коман.дой 
г. Колпашево, третье место —  за общест
вом «Медик».

У женщин в эстафетных гонках 4 X 5  
километров на всех этапах лидировала 
команда общества «Пскра», она финиши- 
¡ровала первой с отрывом более 3 минут от 
команды «Медик», занявшей второе ме
сто. На третье место вышла команда об
щества «Наука».

Среди сельских районов в обеих эста
фетных гонках уверенную побе,ду одержа
ли мужская и женская команды Томского 
района.

20 спортсменов оспаривали личное 
командное первенство по прыжкам ira лы
жах с трамплина. Интерес к соревнованпю 
по этому виду нескольпо снизился из-за 
отсутствия в числе претендентов на зва-

ние чемпиона области лучших спортсме
нов тт. Томашича. Абызова, Тетерина, вы. 
ступающих в составе сборной команды 
Российской Федеращги в соревновании на 
первенство СССР. Но зато хорошими 1)с- 
зультатами порадовала молодежь.

Первое место и звание чеагаиона обла
сти вьгапрал семнадцагилетнпй спартако
вец Николай Терентьев, набравший высо
кую  сумму очков —  220,1. Второе место 
занял его товарищ но команде юный 
спортсмен Борис Карташев —  201,8 оч
ка, третье —  Андреев («Наука»)— 199,1 
очка.

В гонках на дистанцию 18 километров 
для мужчин стартовало более 100 лучших 
лыжников области. Звание чемпиона вы
играл известный томский спортсмен Павел 
Шабанов («Локомотив») с отличным ре- 
зу.тьтатом —  1 час 3 минуты 51 секунда. 
Острая борьба разыгралась между силь
нейшими лыжниками за 2-е и 3-е призо
вые места. Победили Ю. Красильников 
(«Медик») со временем 1 час 8 минут 
46 секунд и В. Панов (г. Еолпашево) —  
1 час 9 минут 1 секунда.
^Среди сельских спортсменов лучший ре
зультат показал колхозник сельхозартели 
имени Сталина, Томского района, Михаил 
Нглаков —  1 час 13 минут 25 секунд.

Высокие результаты показали лыжни
ки-мужчины и в гонках на дистанцию 
30 километров.

Звание чемпиона области выиграл Ша
миль Халитов («Искра»), закончивший 
дистанцию за 1 час 50 минут 13 секунд. 
Второе место занял Ю. Красильников со 
временем 1 час 51 минута 45 секунд, 
третье —  М. Тонких (Дом офицеров) —  
1 час 52 минуты 3 секунды. Семнадцать 
участников на этой дистанции выполнили 
норму первого спортивного разряда.

Первенство в двоеборьи (го'нка на 18 
километров и прыжки с трамплина) вы
играл Сергей Денисов («Искра») с резуль
татом 434,7 очка. Вторым был спартако
вец Шаповалов —  399,5 очка; третьим 
А. Еерносов (Дом офицеров) —  389,0 оч
ка.

Абсолютным чемпионом области среди 
женщин стала Лариса Кошкарева («Иск
ра»), выигравшая первые места в гонках 
на дистанцию 5 километров со временем 
21 минута 29 секунд и на 10 километ
ров с результатом 41 минута 59 се
кунд Такого высокого результата на деся- 
тикллометровой дистанции еще никогда не 
добивались женщины нашей области.

Вторые места на обеих дистанциях за
няла спортсменка общества «Медик» 
М. Безматерных, третьи —  динамовка 
Довгулева.

Среди сельских спортсменок в гонках 
на дистанцию 5 километров лучший ре
зультат у  А. Черновой (Томский район) 
—  25 минут. Среди лыжниц-колхозниц 
первенство и приз завоевала доярка кол
хоза « К з ш  Октябрь», Томского района, 
Любовь Тарасова.

Звание чемпиона области по слалому 
выиграли: среди мужчин— Соколов («Нау
ка»), среди женщин —  Лебедева («Локо
мотив»).

В результате четырехдневной напряжен
ной борьбы общее первенство по лыжному 
спорту выигра.ла дружная, хорошо подго
товленная команда епортобщества «Иск
ра». Из 10 возможных минимальных оч
ков искровцы набрали 17. Команду к  
состязаниям готовил энтузиаст лыжного 
спорта преподаватель педагогического ин
ститута Л. Далингер.

Второе место заняла команда спортобще- 
ства «Медик», третье —  общества «Нау
ка». Для общества «Наука»— это, конечно, 
далеко не блестящий результат, который 
объясняется отсутствием должного внима
ния со стороны кафедр физического вос
питания к  делу развития лыжного сП|)рта 
среди студентов политехнического инсти
тута, инженерно-строительного института 
и университета.

Среди коллективов второй группы на 
первое место вышла команда г. Еолпашс- 
во. Второе место заняла команда общества 
«Спартак», третье —  общества «Красная 
звезда».

Среди се-тьекпх районов общее первен
ство завоевали лыжники Томского района, 
выигравшие все командные и .личные пер
вые места. Второе место присуждено Аса- 
новскому району и третье —  Туганскому.

Прошедпше соревнования показали воз
росшее мастерство наших спортсменов, и в 
особенности лыжников. Отрадным является 
н тот факт, что в числе лучших оказа
лись и лыжники колхозного села.

В. САЛНИВ,
заместитель главного судьи спартакиады.

Извещение
15 марта, в 7 часов 30 дпгаут вечера, 

в областном лектории состоится лекция 
на тему: «Возникновение и развитие

животного мира на Земле». Читает кан
дидат биологических наук С. Д. Титова, 
После лекции — кшю.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П Чкалова
15 марта — «Свадебное путешест- 

нне».
16, 17 марта — «Настоящий чело

век».
Начало спектаклей в 7 часов СО ми

нут вечера.

к и н о
Кинотеатр шпени М. Горького, 15 

марта — «Гости из Индии». Сеансы: 
9. 10*05. «Ганга». Сеансы; 11-10,12-55, 
2*40. 4-30, 6-15, 8. 9-45, 11-30.

Кинотеатр имени И. Черных. 15 мар
та. Большой зал — «Опасные тропы». 
Сеансы: 9-30. 11, 12-30, 2. 3-30. 5.
6-30, 8. 9-30 10-50 Малый за.ч —
«Срочное письмо». Сеансы: 10, 11-30,
1, 2-30, 4-10. 6, 7-30. 9. 10-30.

Требуется главный бухгалтер.
Обращаться: г. Томск, проспект име

ни Тимирязева. 68. отдел кадров.
2 — 2

БЕРЕГАИТЕ
ЭЛЕКТРИЧЕСКИЕ УСТАНОВКИ!

При сбрасывании снега с крыш домов не повреждайте 
воздушные линии электропередач.

На производство работ по сбрасыванию снега вблизи электриче
ской линии нужно получить разрешение в горэлектросетях (гор. 

Томск, Подгорный переулок, 4, телефон 53-14).

Требуется делопроизводитель-маши
нистка.

Обращаться: г. Томок, улица Макси
ма Горького, 30, облиестпромонабсбыт.

2 — 2

Городскому комитету физкультуры и 
спорта требуется бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, горисполком, 
комната. 23.

2 — 2

Для работы в «Дальстрое» на 
договорных началах требуются: 
матросы, кочегары судов и шште- 
ры речных барж.

Обращаться: г. Новосибирск,
улица Серебренниковокая, 21. от
деление най.ма «Да-тьстройшаба».

4 —2

Томскому шпалопрогпггочному заводу 
требуются на постоянную работу: опыт
ные слесари по ремонту оборудования, 
знакомые с паросиловым хозМством, 
плотники, столяры и грузчики. Приня
тые на работу обеспечиваются жилпло
щадью.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо
вая, 20, телефон 39-38, отдел кадров.

5 —2

Гр-ка Лобаненко Ольга Николаевна, 
проживающая в г. Томске, переулок 
Промышленный, 2, кв. 6, возб^^дает 
дело о расторжении брака с гр-ном Ло
баненко Николзам Прокопьевичем.

Дело подлежит рассмотрению в об
ластном суде.
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